

EL ALCAZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año II

Miércoles 29 de Diciembre de 1937

Núm. 450

Siete aparatos rojos derribados en combate por nuestra gloriosa Aviación En la batalla de Teruel el enemigo sufre cuantiosas pérdidas

Dos comandantes, dos capitanes y un teniente,

figuran entre los prisioneros

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Teruel)

Aragón. Dieciocho meses de guerra. 450 kilómetros de frente y desde las arriscadas alturas de Jaca hasta la vertiente del puerto del Escandón, pechos aragoneses formaban una barrera infranqueable contra la que nada pudieron los fieros combates de la horda. Contra un enemigo cien veces superior en número y elementos de combate, los hijos de aquella raza inmortal que escribió la epopeya del Sitio de Zaragoza, sostuvieron heroica lucha, en la que pusieron de manifiesto su bravura legendaria y su indomable tenacidad de aragoneses. Aragón recordó los gloriosos hechos de armas de Quinto, Pina, Mediana, Fuentes de Ebro, Belchite, Zuera y Corbalán. Grande fue el espíritu de los aragoneses para continuar el venero de fortaleza que en ellos derrocharon. Cuantas veces la fiera roja afiló las uñas para quedarse con el trozo de presa, otras tantas que el cazador diestro acertó en el corazón del enemigo, cortándole en mil pedazos.

Aragón ha pagado su contribución de guerra. Era su deber. La Patria lo reclamaba. Honor, y honor máximo era el puesto que se le asignaba en la defensa de España, y Aragón respondió así, generoso, pródigo. Dió su sangre a tan santo llamamiento. Ni más ni menos. Como españoles integros acudieron los aragoneses a la voz del Mando. Sus ciudades fueron castigadas con feroz saña por las huestes rojas, y Aragón tiene Teruel y Huesca señaladas con una laureada que en las paredes de sus casas señalan día por día, hora por hora, los cañones homicidas. Un halo de gloria envuelve sus ruinas, y sus piedras cantan victorias. Teruel, culminación de esa serie de tremendas acometidas que Aragón sufrió, también el punto de partida para la próxima y definitiva gesta liberadora.

Aragón tiene Teruel, como Castilla tiene a Toledo, con su Alcázar, cuyos muros albergaron el espíritu español por espacio de dos meses, que fueron dos siglos de victoria. Andalucía tiene a Málaga, y Extremadura, a Badajoz, en cuyas calles los Tercios de España vieron reverdecer marchitos laureles, y Asturias tiene a Oviedo, montón informe, monstruoso, bajo el que aún circula la savia vivificadora de sus mártires y de los héroes que en las trincheras ofrendaron sus vidas por la Patria.

Una estela luminosa une a todas las regiones que, como contagiadas, se baten con la muerte para engendrar una nueva España.

Aragón, varón fuerte, prendió en el reguero semilla de fecundidad. Pero si Aragón dió el pecho

de sus hijos, a su lado estaban también navarros, castellanos, extremeños, andaluces y esforzados gallegos, en alentadora solidaridad de ideales y fervores, que hablaban en el mismo idioma de Pentecostés. Ni griegos ni romanos, sino hijos de una misma madre que les unía a la mesa para celebrar con ella la Pascua de la Pasión. Ahora que la guerra da fuerte aldabonada a las puertas de Aragón, España entera se entrega para arrojar al enemigo de las ciudades y de los campos, que manchan con su presencia. Las líneas del frente comienzan a moverse perezosas, como si despertasen de un largo sueño, pero con finalidad y precisión determinadas. No diré que sean los comienzos de una ofensiva; pero pudieran serlo Movimiento; cambio concéntrico de las alas con inteligencia, preciados giros de tenaza, manejada por ejecutantes que conocen bien las maniobras.

Aragón despertó muy de mañana, y a esas horas los valientes

Perfil del día

Nuestro Generalísimo no escatima oportunidad de mostrar su corazón generoso y su espíritu clemente. Como en otras solemnidades destacadas del año ha indultado en el día de Navidad a 25 rojos condenados a muerte por los Tribunales. Hasta una rusa soviética, que en Marruecos servía la causa de los marxistas españoles, ha sido beneficiada por la magnanimidad de Franco. Este es el hombre duro y cruel, el general sanguinario que dicen los rojos. ¿Hacen ellos lo mismo? Todavía en bloques, y generosamente, no han otorgado ningún indulto. Si alguno alzado concedieron, fué por virtud de un carje, en un toma y daca que no revela la menor clemencia. Distinguidamente con el evado espíritu cristiano o humanitario si esto se acomoda mejor a su terminología, que inspira en estos casos las determinaciones del Generalísimo, ellos no han indultado a nadie. ¿Qué van a indultar, si no tienen otra obsesión que exterminar a sus adversarios, ahogar en sangre al fascismo, como ellos dicen; multiplicar hasta lo inconcebible el número de sus víctimas; aniquilar hasta los más inocentes seres de las familias fascistas para que no quede ni rastro de ellas...

Pero que conste la diferente conducta de cada parte. Ante el Extranjero, ante el mundo civilizado así constará.

Teruel continúa su brava defensa

aviadores hacían ejercicios de respiración con sus poderosos pulmones. Van lejos en busca del enemigo, dispuestos a localizarlo, ametrallar y machacarlo. Esa caravana de camiones que confiada llevaba fuerzas de refresco, ha quedado deshecha y triturada, así como las concentraciones que se disponían a atacar el Cerro Gordo.

Teruel. No hay temores de que la guarnición sufra quebranto. Siguen defendiéndose como héroes, dispuestos a dejar muy alto el nombre de la auténtica España. Un distinguido general ha dirigido al coronel de la plaza este elocuentísimo radiograma:

"Vuestro espíritu y guarnición aseguran muy pronta liberación. Llegaremos muy pronto."

Las fuerzas marxistas están en situación cada vez más decadente. Se les apaña por todas partes. Nuestra Artillería les castiga implacablemente, y la Aviación nacional causa en sus masas españolas a mortandad. Comparando nuestro parte con el de la otra zona, se advierte en el primero el optimismo, y en contraste con el de los rojos, que aunque lo quieran ocultar, no existe en ellos más que depresión y bajo espíritu.

"Las fuerzas que van en vuestro

El célebre pianista español!

JOSE CUBILES

dará próximamente un concierto en Toledo.

tra ayuda felicitan efusivamente a la guarnición, que una vez más ponen de manifiesto y tan altas sus virtudes y espíritu...

La Aviación—se dice en el parte oficial rojo, en el que se reconocen que existen grandes núcleos "facciosos", en el Seminario, Audiencia y otros puntos de la ciudad, y también defensas en el exterior y fortificaciones, en las que los "facciosos" van decayendo en resistencia"—la Aviación, dicen, "ha actuado con menos intensidad que en días anteriores". Nosotros, que creímos que Teruel ya era del enemigo, y ahora resulta que tenemos líneas de resistencia en el exterior e interior. Se ve que la Aviación nacional ha causado mucha pupa.

Y dicho esto, no me vuelvo atrás. Esto va bien. El sol, ese sol que cada día es más español, invita a nuestros aviadores a poner el glorioso fin a esta gesta, que ha de terminar encumbrando a España en el puesto que se merece.—(Faro).

La defensa heroica de Teruel, epopeya digna de esta hora gloriosa

Lea en segunda plana esta interesantísima crónica de Fernando ORS

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Ha continuado la batalla en el sector de Teruel, rechazando todos los intentos de contraataque del enemigo con grandísimas pérdidas para éste.

Dos tanques rusos fueron volados y tres más inutilizados.

Entre los prisioneros capturados figuran dos comandantes, dos capitanes y un teniente de infantería de Marina.

Continuó la progresión de nuestras fuerzas, que han conquistado en el día de hoy algunas alturas.

Teruel continúa su defensa, rechazando todos los ataques enemigos.

En el aire, la actividad de nuestra Aviación ha sido grandísima, llevando a cabo bombardeos eficacísimos sobre las líneas enemigas y derribando en combate aéreo cuatro «Curtis» y «tres «Ratas», habiendo perdido por nuestra parte un solo avión de caza.

Salamanca, 28 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Nuestras fuerzas ocuparon ayer algunas alturas

(Crónica de Justo Sevillano, del frente de Teruel).—Los defensores de Teruel han mantenido un día más su guardia eficaz y heroica. No hay medio de que la guarnición pudiera flaquear creando problemas de urgencia al Mando. En las diferentes ofensivas del ejército rojo contra las posiciones nacionales de los frentes de Aragón, más que las acometidas enemigas, ha sorprendido la invencible resistencia de nuestros destacamentos. Al notar la acometividad roja, simples puestos de observación y vigilancia se convirtieron en fortalezas inexpugnables, donde se quebró el ímpetu ofensivo contrario.

En la primera fase de la ofensiva de los rojos contra Teruel, el avance de enemigo sobre la carretera de Calamocha, quedó cortado en seco. El movimiento ofensivo del enemigo, desde entonces ya no progresó. Allí maric, pues, la ofensiva roja, por cuanto que las fuerzas marxistas no consiguieron profundizar su infiltración hacia la ciudad aragonesa.

Ni la ciudad, ni los puntos vitales de nuestra comunicación, corren peligro alguno. Holgadamente se han movido y se mueven nuestras fuerzas hasta la misma línea que ocupan los rojos, y ya fué, y sigue siendo desde entonces nuestra la iniciativa. Todo el imponente ejército rojo quedó frustrado en su objetivo principal, y la coyuntura que de propósito habían buscado los rojos, fracasó también.

El perímetro de Teruel, bastante extenso, quedó de hecho como habían ocurrido las acciones iniciales, convertido mediante la lógica imposición nacida de la realidad táctica, en una línea defensiva que ampara y protege fuertemente a la ciudad contra toda clase de embestidas, por recias que sean. En las alturas que dominan Teruel, las fuerzas de la guarnición luchan contra un verdadero cuerpo de ejército y mantienen perfecta comunicación y enlace con los defensores de los núcleos urbanos.

Teruel dió, pues, la gran sorpresa al enemigo rojo, que por lo visto no escarmienta después de los ejemplos de valor numantino que dieron antes Toledo, Oviedo y Santa María de la Cabeza y ahora Teruel. La gesta turolense ha mostrado aún más la directriz del espíritu invencible de la raza. Desde Numancia a Sagunto, pasando por Teruel; he aquí esa directriz simbólica del valor español. En Teruel no habrá ruinas como en Santa María de la Cabeza, como en Oviedo, como en Numancia, porque en Teruel la guarnición es línea de iniciativa que anula el afán destructor de la bestia marxista. La iniciativa está de nuestra parte en Teruel. Cada hora que pasa es más despejada la situación para las fuerzas del Ejército Nacional, que defiende la plaza contra las acometidas del enemigo, rabioso de coraje por su impotencia para tomar la invicta ciudad aragonesa.

En Teruel no hay problemas de ruel nuestros soldados, como en urgencia creados al Mando. En Teruel Cerro Gordo y en otros sitios, jamás crearán estos problemas de ur-

gencia al Mando nacional. Es firme la base de su heroísmo, y cada hora que pasa es una hora de ventaja para nosotros. Pronto, en campos de Aragón, como en campos de Asturias y de Toledo, sabrán los rojos cuán temeraria fué su empresa y cómo la hecatombe para ellos se transformó en una "inocentada".

Como impresión de conjunto, después de las últimas jornadas, acerca de la batalla trabada alrededor de Teruel, hemos de consignar lo siguiente:

Continúa la progresión segura y metódica de las columnas nacionales en las cercanías de Teruel.

Las fuerzas nacionales avanzan formando un semicírculo y tienen dominadas y batidas a las huestes rojas que se infiltraron por una espaciosa hondonada al pie de la población.

Las luchas de los días anteriores revelaron efectos netamente favorables a los fines que persigue el Ejército Nacional, que con una superioridad táctica, se halla atacando a las fuerzas rojas.

El plan estratégico de las fuerzas nacionales dará muy pronto un ímpetu decisivo a las operaciones emprendidas. No es discreto revelar lo, pero se puede afirmar que se trata de un plan.

Los combates de los últimos días han diezmado a las fuerzas rojas—poderosas numéricamente—que se emplearon con el máximo empuje ofensivo contra las defensas exteriores de la ciudad de Teruel y han puesto en nuestro poder importantes alturas.

Como impresión final de conjunto puede adelantarse la de que la ciudad de Teruel será liberada y quizá mucho más pronto de lo que se imaginan los impacientes.

El Gobierno rojo trata de empeñar a Norteamérica las minas de Almadén

Salamanca, 28.—Se sabe que los rojos tratan de empeñar las minas de Almadén. Las gestiones las realiza Indalecio Prieto con elementos políticos y financieros de los Estados Unidos. Concretamente, se trata de recabar un crédito de armas y municiones con la garantía de las minas de Almadén. Pero inútil propósito. La España nacional no reconocerá ninguna cesión o venta que comprometa la soberanía o el territorio nacional. Sépanlo todos en el Extranjero.

EL JEFE DEL PARTIDO NACIONAL RACISTA CRISTIANO FORMA NUEVO GOBIERNO EN RUMANIA

Bucarest, 28.—En los medios bien informados, se da la noticia de la dimisión del Gobierno Tataresku, cuya noticia se dará hoy oficialmente.

Igualmente comunican que Octaviano Goga, formará el nuevo Gabinete, jefe del partido Nacional Racista Cristiano, el cual está inspirado en las teorías hitlerianas, y cuyo anuncio prevé una estrecha colaboración de Rumania en el eje Roma-Berlin.—(Faro).

La defensa heroica de Teruel, epopeya digna de esta hora gloriosa

La población civil coopera con las fuerzas de la plaza a defenderla de los desesperados ataques marxistas

(Crónica de nuestro redactor corresponsal Fernando ORS)

La defensa heroica de Teruel

Frente aragonés. — Lo mismo que en Oviedo, pero con superior masa de elementos y hombres, los marxistas se han lanzado furiosos y enconadamente a conquistar la capital de Teruel.

En lugar de lanzarse a fondo y hacerse dueños de la situación, quedaron a fortificarse en todo su alrededor, previniéndose contra la resistencia de la guarnición turolense y de la población civil que, inamoviblemente, como baturos, esencia y potencia de la raza, pelean en la brecha rechazando las embestidas de la fiera roja, que en tierras de Aragón hace su último y total sacrificio para no confesar la victoria definitiva de nuestras armas.

Los marxistas han colocado potentes altavoces recomendándonos, en todos los tonos, desde el persuasivo hasta el amenazador, que rindan su coraje los bravos defensores que, desde que se inició la ofensiva roja, se mantienen enteros y decididos en las trincheras, fortificaciones, parapetos y barricadas que se improvisaron, repeliendo todos los ataques de los comunistas, convencidos de que nuestro Mando, sereno y enérgico, sabrá castigar, con ejemplar y obligada revancha, el daño y el dolor que nos causaron.

Yo no sé, en estos momentos, el número aproximado de los hombres que componían la guarnición turolense. Lo que sí puedo asegurar es que algunas de las posiciones estaban defendidas por escasas docenas de hombres que resistían más de tres días el asedio en una proporción de mil contra uno, y que, gravemente heridos, todavía tuvieron fuerzas para replegarse y arrastrar consigo el material que podía ser utilizado por los que todavía se encontraban en condiciones de demostrar, a los milicianos rojos, el espíritu de un soldado de España cuando lleva dentro un corazón encendido por un ideal.

Los reflectores comunistas iluminan constantemente las líneas, porque aún sienten el mando rojo la intranquilidad de que, se abran brecha, nuestros soldados y voluntarios, por entre las murallas de carne que se les acumulan para cerrarles el paso.

Y son setenta u ochenta mil milicianos los que se han desparramado en escasos kilómetros, en las puertas de la capital, y cada vez que llegaron hasta ellas tuvieron que dejar montones de víctimas porque cada palmo de tierra o cada casa de los arrabales, es un fortín en donde los soldados y paisanos hunden sus garras, cuando se les acaban las municiones, y ante los que caen, entre gritos de desesperación, los que odian y maldicen el momento en que tuvieron que pesar la hombría de los turolenses, que pelean como hombres.

Las radios rojas aseguran que sus fuerzas han dominado la resistencia de la población. Eso mismo dijeron cuando se luchaba en las calles de Oviedo, donde se les resistía y se les dominaba. También dieron, hace algunos meses, que habían conse-

guido el mismo éxito en la misma capital, y dieron por ocupado Huesca. No hay que hacer caso de la propaganda marxista.

La situación de Teruel es un lance de guerra, mucho más grave que otro que se resolvieron favorablemente, pero los marxistas, y esto es lo cierto, ayer atacaban y eran rechazados en violentísimos combates en el extrarradio de la población, por donde intentaron irrumpir, y arterias que dan paso a la población.

Los prisioneros hablan del asedio

Estábamos hablando con algunos prisioneros que fueron empleados en la acción directa contra la capital. «No ha habido—nos dijeron—más remedio que volver sobre nuestros parapetos, porque cada vez que intentamos acercarnos a las casas más próximas, desde las ventanas y balcones, en medio de la calle, a pecho descubierta y desafiando a nuestras ametralladoras, arrastrándose hasta los mismos tanques, algunos de los cuales fueron incendiados con bombas de mano, y desde los mismos terrados, lanzándonos tejas y lluvia de agua hirviendo, se nos imponía, con furiosas descargas de fusilería y hasta con postas, la retirada, juntamente con el respeto y la admiración sobrecogida a un pueblo que de tal manera sabía defenderse».

«Se lanzó una patrulla—nos refirieron otros—a arrancar de entre las piedras que la sujetaban en una barricada, una bandera nacional. Iban diez hombres con bombas de mano y dos ametralladoras. No volvió ninguno de ellos. Y cuantas veces quisieron apoderarse de aquella, recibieron el mismo castigo, teniendo que renunciar por momentos a la empresa, porque el conseguir un trozo de seda ya nos había costado cerca de medio centenar de bajas. Protegido por un tanque avanzado una columna, decidida a apoderarse de aquel trofeo. En la barrida había un anciano de setenta años, una mujer y un chiquillo de dieciséis a diecisiete años, que aún hizo fuego con su pistola e hirió al primero que se trevió a arrancar aquel trozo de paño».

Así es Teruel, y así se defienden. Luchan contra los invasores y caen matando y gritando ¡Viva España! ¿Puede reducirse a un pueblo de alma brava?...

Es posible que el avance rojo haya podido asaltar algunos arrabales de la ciudad. Puede haber ocurrido, como ya dije, pues la distancia que separa a las fuerzas nacionales que acuden en socorro de Teruel de las del enemigo, la mide el cementerio. Ha podido suceder que, apoyados en el número y en el alarde de material que habían empleado, se aproximasen al núcleo urbano, pero de eso a asegurar que la población es suya hay una diferencia enorme.

En Oviedo entraron los marxistas hasta algunas de sus calles. Hubo acera que fué de ellos y la de enfrente nuestra, y de ventana a ventana se disputaban nuestros solda-

dos con el enemigo el espacio que había entre un edificio y otro. Ellos dijeron que Oviedo lo habían ocupado, y, sin embargo, Oviedo se mantuvo leal y el ejército rojo dejó allí, para siempre, sus mejores reservas, como estoy convencido que habrá de suceder en Teruel, donde, como premio, nuestros horizontes se abrirán hacia las tierras fecundas de las llanuras levantinas, que, con la ofensiva contra Teruel, bien claro se ve, conscientes de lo que se juegan, querían cerrarlos.

La derrota de mil contra uno

Tengamos todos el convencimiento de que las referencias de nuestros Comunicados Oficiales son rigurosamente ciertas. El mando rojo no se atreverá nunca a confesar su derrota, de cerca de diez Divisiones, ante un puñado de hombres resueltos y decididos a impedir que Teruel, y les sería difícil conseguirlo mientras un soldado español, o un oficial de su Ejército, tuviese sangre en sus venas. Habrán podido tomar algunas posiciones lindantes con el caserío, pero Teruel se resiste y se resistirá porque es Aragón, y Aragón no se rinde.

Nuestras fuerzas avanzan, en marcha victoriosa, para liberar a los que les esperan. La Radio que utilizan los defensores de Teruel es la cónica, pero dice todo cuanto en estos momentos se podría comunicar: «Os esperamos». Confianza en ellos y en nosotros. Seguridad de que los comunistas, en este brutal asedio, en el que volcaron todos los medios de que podían disponer, han fracasado, como fracasaron antes y fracasarán siempre, porque luchan contra el alma de España, que es invencible.

Teruel a la vista

Esta mañana los marxistas lanzaron contra nuestras avanzadas algunas de sus Divisiones que, respaldadas por la artillería, hacían titánicos esfuerzos para detener a nuestros soldados que, en sucesivos asaltos, fueron consiguiendo el retroceso rojo. Los combates han sido encarnadísimos. En la vuelta de los Morrones, las posiciones se disputaban una, dos, tres y hasta cuatro veces, en fuertes contraataques rojos, vigorosamente rechazados por los nuestros. Los jefes y oficiales, a la cabeza de sus unidades, al grito de ¡Viva España! lanzaban a sus hombres que, ante aquel ejemplo de bizarría, se disputaban el asalto de las posiciones rojas, en las que vamos descansando después de una dura caminata.

Por otros sectores se rechazaron también intervenciones enemigas que tendían a contener el empuje de nuestros muchachos, que no hay sacrificio que no soporitan. Han dormido con una simple manta en medio del campo. No les importa. Se trata de acudir en auxilio de los que, con el mismo tesón que ellos, se resisten en Teruel, y no regatean para ello ningún sacrificio.

Me piden algunos un poco de tabaco, porque llevan dos días sin fumar. Todo me parece poco para esos hombres modestos que lo dan todo y ni siquiera piden que se les resalte el nombre de los gloriosos batallones en que sirven. La regia guardia debe hacer todo por ellos. Nunca sabrá el sacrificio de esos soldados que saben resolver todos los contratiempos y dificultades con una sonrisa. Tabaco es poco para ellos. ¡Enviarles licor para que se fortalezcan en estas noches frías en que tienen que dormir, al raso, sin otra protección que una manta, dando el pecho a las balas para salvarnos a nosotros!

Ascendían esta mañana las peladas lomas, desde las que se arrojaron sobre el enemigo. Este dirige

sus ametralladoras en todas direcciones, batiendo las extensas superficies que se le disputaban. La carretera la envolvía un violento huracán de hierro. Las unidades del Ejército de Franco, resguardándose en las piedras y en los matorrales, aplastadas en la tierra mojada y fría, aguantaban aquella tempestad que el enemigo desataba contra ellas. Y, cuando había conseguido la inmovilidad de nuestras fuerzas, se encontraba con que éstas se le presentaban en primera línea a ofrecerles combate en sus mismas alambradas.

El ímpetu de nuestros Infantes

Toda la Sierra ha sido testigo del ímpetu de nuestra infantería. Los del la calavera han vuelto a ofrecerles timonio de que la muerte no les asusta. Con estos, las unidades todas, pues es imposible hacer distinción. Nuestro Mando ha desarrollado una genial maniobra envolvente que ha dado por resultado que las brigadas de Lister y «El Campesino» se llamaran a aviso. Se las ha visto emplearse en varios contraataques, más bien defensivos que ofensivos, porque veían que las compañías descendían, sin que ellos pudieran adivinar como podía verificarse nuestra operación, cuando esilmaban ser ellos los que las podían mover.

Con fuertes masas han querido inutilizar nuestra táctica, pero se vieron obligados al descanso impuesto por un triple fuego de fusil, ametralladora y cañón, que les imponía mantenerse en el círculo en el que ellos pretendían engañarnos. Sus bajas han sido cuantiosas. Nuestra artillería localizó algunas baterías rojas, a las que se les impuso también el silencio. Mientras, protegidos por nuestro fuego y bien resguardados por la lluvia de metralla, se situaron nuestros soldados en las altitudes que van dominando los arrabales de Teruel.

El paso que disponían los rojos está batido por nuestro fuego, y la movilidad de su infantería se va haciendo muy difícil en su afán de atender al cerco de la población, y al ataque que les apuñala por la espalda.

¿Se puede decir que la gran batalla ha empezado? Pues, así es. Nuestra ofensiva ha empezado a tensarse. La provocaron los marxistas, pero no importa, porque así había de suceder, aunque la hayan anticipado, que es el único éxito posible de ellos, del que se arrepentirán.

Los generales que dirigen la ejecución del enemigo, están acertando plenamente en sus objetivos. La moral roja empieza a desmoronarse en las ambulancias repletas de heridos. Los parapetos y las trincheras que se les asaltan prueban a las claras la efectividad de nuestro golpe. El mando rojo titubea y vacila en sus decisiones. No esperaba el choque ni la respuesta tan pronta como se les ha ofrecido. Ahora Teruel es una razón sentimental y obligada, pero nuestra estocada busca un sitio más sensible, donde la herida puede ser, y será, más mortal para el enemigo.

Un cantón suizo que no quiere propaganda de la España roja

Berna, 28.—Los diarios del Cantón Tesino tratando de la descarada propaganda que se viene realizando a favor de la España roja por medio del film y de las reuniones y discursos, han solicitado que se dicten medidas prohibiendo terminantemente persista tal propaganda disolvente.—(Lst).

El gobernador civil, señor Cirujano, asistió en Rievels al traslado de los restos de don Longinos Montero y otras personas de Escalonilla, fusiladas por los rojos en aquella localidad y que recibieron cristiana sepultura en el segundo de los mencionados pueblos.

En el convento de Madre de Dios hizo su profesión religiosa —primera después de la reconquista de Toledo— sor María del Pilar Vega de Castro, en el siglo señorita Andrea Vega, de familia muy conocida en Toledo.

En el frente de Guadalajara nuestras tropas realizaron una brillante operación, castigando duramente al enemigo.

Al intentar atacar los rojos por el frente de Jaén, nuestras fuerzas les rechazaron y persiguieron.

El enemigo continuó su presión por varios sectores del frente de Teruel, con tanques rusos y brigadas internacionales; pero nuestras tropas le contraatacaron brillantemente, causándole muchas bajas.

También por el frente de Madrid las fuerzas nacionales rechazaron varios ataques del enemigo. En el sector de Brunete dejaron los rojos sobre el campo más de 100 cadáveres. En Villanueva de la Cañada, por donde atacaron con 14 tanques rusos, sufrieron también grandes pérdidas.

El coronel Rada felicitó al teniente coronel Tella, al batallón de Argel y a su comandante señor López Ibáñez por su actuación en los combates de días anteriores, en los que las brigadas internacionales tuvieron cerca de 1.000 bajas.

El cardenal Gomá, a su regreso de Roma, hizo unas declaraciones a la Prensa de Zaragoza, en las que dijo que el Padre Santo ofrecía los padecimientos de su enfermedad por la paz duradera y sólida de España; se refirió a los asesinatos de prebostes y sacerdotes españoles, y habló de los problemas creados a la Iglesia por la revolución.

De Roma comunicaron que el Papa había sufrido una agravación en su dolencia, a causa del gran esfuerzo que tuvo que efectuar por su decalimiento al pronunciar por radio su mensaje de Navidad.

Cesarón las hostilidades en China, declarando el general rebelde Chang Hsue Liang que aceptaba el castigo que se le impusiera. El japonés recibió con alegría la solución del conflicto; pero su Gobierno manifestó que seguiría vigilante sus derrotales, y, en general, la marcha de las cosas en China.

Miguel Martínez de Paillos

Unión Salinera
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7

Grandes salinas
«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

GRANJA FLORIDA

LA CASA DE LAS MERIENDAS
Desayunos desde las siete y media
Chocolate, Leche y Café
Casa en fiambres y cervezas
Comercio, número 12.—TOLEDO

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la
PANADERIA de JULIO CONDE
Bajada del Colegio Infantes, núm. 9.
Teléfono 1267 TOLEDO

Servicio de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Parla a Pinto

Por la presente, se abre concurso para la adjudicación de pieles y caídos del matadero militar de Pinto, admitiéndose proposiciones hasta las doce horas del día 30 del corriente mes, con arreglo al pliego de condiciones fijado en la tablilla de anuncios de esta Estación.

Pinto, 18 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal.

El capitán jefe administrativo,
Firmado: Daniel Calero Mujica

EXTRANJERO **Significativa advertencia de una personalidad japonesa al Gobierno francés**

Londres, 28.—El vizconde Ishii, embajador extraordinario del Gobierno japonés en Europa, ha hecho al «Sunday Times», una declaración sobre la cuestión del aprestamiento de armas y municiones a los chinos.

«El Japón—ha dicho—no se halla en situación de pedir a las demás potencias que no vendan armamento a China debido a que la guerra no ha sido declarada y que nosotros no

hemos reclamado el reconocimiento de los derechos de beligerantes.

«Entre tanto, ha sido informada Francia que si el tránsito de armas por la Indochina continúa, puede el Japón hallarse en situación de bombardear las líneas ferroviarias francesas que parten de Hanoi con rumbo a Nanning y Yunnan».

Esta amenaza, comenta «L'Action Française» no ha impedido al ministro de Colonias, el negociante Marius Moutet, mandar a su propio hijo a la Indochina para dirigir en aquel país este contrabando de armas que puede pasar a ser una nueva causa de sangriento conflicto.

BOCADILLOS DIA
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Mussolini aprueba el programa de los cursos de Higiene Infantil y de Puericultura para las alumnas de las escuelas médicas

Roma, 29.—El Duce ha recibido al ministro de la Educación Nacional, quien le sometió el proyecto mediante el cual se organizan cursos de enseñanza de Higiene Infantil y de Puericultura para las alumnas de las escuelas medias.

El programa de enseñanza comprende las siguientes materias principales:

- 1.º Obligaciones de la mujer en la tutela sanitaria de la familia y en la prevención de las enfermedades, base del potenciamiento demográfico.
- 2.º La Higiene, como fuente de sanidad del individuo y de la raza.
- 3.º Asistencia social prevista por el Régimen para la tutela y mejora de la raza.
- 4.º Puericultura.
- 5.º Higiene de la cría desde su primera infancia.
- 6.º Educación del niño.

El programa ha sido redactado de acuerdo con el Ministerio del Interior y la Dirección General de Sanidad Pública. La enseñanza será desarrollada a cargo de la Obra Nacional Maternidad e Infancia, comprendiéndose lecciones en las escuelas, así como ejercicios prácticos, que deberán efectuarse en los locales que dependan de la propia Obra.

El Duce mostró su conformidad, aprobando la iniciativa.

Las exigencias obreras comienzan a ahuyentar en Méjico a las Compañías petrolíferas

Méjico, 28.—Las Compañías de petróleo empiezan a limitar su actividad, a consecuencia de la reciente decisión arbitral que las condena al pago de salarios suplementarios, que se elevan a unos 26 millones de pesos anuales. La Huasteca Petroleum Company, subsidiaria de la Standard Oil Company, ya suspendió sus trabajos en 23 pozos y al mismo tiempo denunció hasta fines de mes todos los créditos concedidos a los revendedores de gasolina. Los obreros de la industria petrolífera recelan que las Compañías se vayan retirando poco a poco de Méjico. Se cree, sin embargo, que la Sociedad Agulla, del grupo Chel, continuará trabajando gracias al acuerdo que recientemente fué firmado y que regula los derechos de explotación en la región de Pozanica, que es muy rica en petróleos. (D. N. B.)

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24. — Sucursal Pi y Margall, 8. — Talavera de la Reina

Emilio Martínez Regúlez
Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

Sastrería de Militar y Paisano
Casa Bravo
Comercio, 44.—TOLEDO

Un triste record francés
En un inmediato mañana, la vecina República carecerá de soldados suficientes para custodiarla y defenderla

Estado financiero de Francia

París, 28.—Entre todas las naciones de Europa, Francia ha sabido conquistar la triste primacía de la regresión demográfica, al propio tiempo que se halla exuberante de organización de iniciativas particulares para tutelar a la maternidad y la infancia, que un diario parisien presenta como «un movimiento extenso, complejo, ágil, sólido, con dirigentes decididos, estados mayores expertos y tropas numerosas y disciplinadas».

En efecto, esta organización cuenta con: La Alianza Nacional, que especializada en las cuestiones de la falta de nacimientos, interviene en todos aquellos lugares en donde puede realizar obra tan útil a los fines democráticos; la Federación nacional de las familias numerosas que agrupa de por sí 400.000 familias con 2.500.000 individuos; la Confederación General de las familias; a Asociación del Matrimonio Cristiano; la Unión de las Asociaciones Católicas de los padres de familia; la Liga de las familias numerosas de Francia; la Liga de los funcionarios padres de familias numerosas; las Madres francesas; la más Gran Familia, integrada por padres que cuando menos poseen cinco hijos.

La lista podría prolongarse con las ligas y asociaciones de menor importancia, con un conjunto de familias, que si cada una de ellas atendiera a dar al mundo anualmente un niño, Francia sería llevada a un exceso de población.

Por el contrario.... Por el contrario el balance demográfico francés en el primer semestre del presente año se ha cerrado con un pasivo de cerca 19.000 muertos. Esto quiere decir sencillamente que si Francia emplea millones de millones para robar al país de una férrea «línea Maginot» de fortalezas y de coartelas, de continuar en esta forma, el mejor día faltarán a Francia los soldados para custodiarla y defenderla.

A este propósito es interesante recordar una reciente estadística publicada por el Ministerio de la guerra de la vecina República. Tal estadística señala el reperto porcentual de la recluta incorporada con la quinta de 1936, según el número de hijos de las familias de donde proceden. De ello resulta que el 14,56 por 100 de los reclutas son hijos únicos, el 18,30 por 100 proceden de familias con dos hijos, el 17,03 por 100 y el 13,90 por 100 respectivamente, de familias con tres o cuatro hijos, quedando el remanente para las familias con cinco hijos o más.

Comparando estas cifras con la distribución de las familias francesas, según el resultado del censo, se añade a la comprobación que las familias con menos de dos hijos (las cuales, junto con las que carecen de hijos, constituyen casi el 75 por 100 de todas las familias francesas) facilitan a la Nación solamente el 33 por 100 de sus defensores, en tanto que las familias con tres y cuatro hijos (el 20 por 100 del total) suministrarán el 31 por 100, y aquellas con más de 5 hijos (únicamente el 8 por 100 del número total de las familias) dan a la Patria el 36 por 100 de sus defensores, o sea más de un tercio del reemplazo de 1936.

Como conclusión resulta que las tres cuartas partes de las familias francesas facilitan a la defensa de la nación un número de soldados «seis veces inferior» al que proporciona la exigua fracción del remanente familiar con más de dos hijos. Es este un elemento tanto más grave, cuando menos tratado del problema demográfico.

Pero por hoy basta subraya que a pesar de una floreciente iniciativa privada, no conduce en Francia a ningún resultado concreto por la falta de una acción seria del Estado, mientras en cambio se halla resuelta en Italia con la creación de la Obra Nacional para la maternidad e infancia.

La lúgubre situación financiera de Francia

París, 28.—El subsecretario de Estado en la Presidencia del Consejo recibió una delegación parlamentaria del Alto y Bajo Rin, otra delegación de las industrias de las regiones de Argenteuil, Bezons y Clitchey, que le dieron a conocer las dificultades con que luchan todas las industrias.

Por otra parte, Francia es la sola nación cuya actividad industrial viene disminuyendo. Esto ha sido acordado hace breves días desde la tribuna del Senado, durante una Interpelación que hizo el senador Bosc.

El presidente de la Federación de comerciantes al detall, ha publicado en el diario «Le Matin» un artículo bien documentado, en el que entre otras cosas escribe: «Todos saben que el momento actual casi es desesperado para el comercio, que ha visto desaparecer al propio tiempo su capital circulante y sus mercaderías de reserva».

El presidente de la Federación anuncia a continuación que en 1938 los impuestos sufrirán importantes aumentos, que desde el primero de enero aumentarán incluso las tarifas de los autobuses, de los metros y de los ferrocarriles, al propio tiempo que la carestía de la vida sufrirá un alza excepcional.

«El Journal des Debats», tratando de la grave situación económica, observa que por múltiples razones atraviesa la nación momentos en extremo difíciles y que se extiende por el país un gran descontento, que no es precisamente el mejor consejero.

«La Revue de París», examinando la situación financiera, escribe que el Tesoro tendrá necesidad durante el año 1938 de 46.000.000.000 en moneda efectiva, que deberá obtener en el mercado interior; y a esta cifra deberán añadirse los importantes millones de millones de compromisos y vencimientos conjuntos.

NOTA INTERNACIONAL

que en sus periódicos aparecen grandes titulares anunciando que en Alemania se muere la gente de hambre y los obreros se encuentran sin trabajo. En fin, una serie de calamidades ante las cuales Alemania no podrá dar un paso.

Sin duda que Francia se ha equivocado y toda su Prensa ha sufrido una equivocación lamentable: todo eso no es lo que ocurre en Alemania, sino en Rusia.

Alemania cuenta hoy día con todo lo que necesita un Estado para llevar una vida con la pujanza y brío del que se ha colocado a la cabeza de las naciones y que además ha constituido un bloque formidable, ante el que se estrellarán todos los ataques que la envidia pudiera lanzar contra ella.

Francia no sabe cómo hacer el ridículo, no tiene voluntad ni albedrío, se halla en manos de Rusia, y mientras esté bajo su garra, no dejará de hacerlo.

A tanto llega lo absurdo del Frente Popular francés, que ahora se dedica a hacer una intensa campaña de desprestigio de Alemania; y a tal punto llega su desfachatez que en sus periódicos aparecen grandes titulares anunciando que en Alemania se muere la gente de hambre y los obreros se encuentran sin trabajo. En fin, una serie de calamidades ante las cuales Alemania no podrá dar un paso.

Sin duda que Francia se ha equivocado y toda su Prensa ha sufrido una equivocación lamentable: todo eso no es lo que ocurre en Alemania, sino en Rusia.

Alemania cuenta hoy día con todo lo que necesita un Estado para llevar una vida con la pujanza y brío del que se ha colocado a la cabeza de las naciones y que además ha constituido un bloque formidable, ante el que se estrellarán todos los ataques que la envidia pudiera lanzar contra ella.

Francia no sabe cómo hacer el ridículo, no tiene voluntad ni albedrío, se halla en manos de Rusia, y mientras esté bajo su garra, no dejará de hacerlo.

Heroísmo del soldado español

Milán, 28.—Con este mismo título publica el «Corriere della Sera» una correspondencia recibida de uno de sus enviados especiales en los frentes de Aragón, exaltando el valor del soldado español y refiriéndose a la frustrada intención roja contra Teruel; escribe lo siguiente: «La historia de esta guerra de España nos enseña asimismo que este ha sido el cuadrágésimo ataque rojo a Teruel y que por cuadrágésima vez los nacionales, atacando vigorosamente con tropas mantenidas en las proximidades del combate, restablecen la situación con cierta facilidad, haciendo pagar extremadamente caro al enemigo, su ímpetu inicial.

«Esta táctica de los generales de

Francia, los cuales nunca se dejan impresionar excesivamente por el principio de una ofensiva y con frialdad esperan el sucesivo desarrollo que esclarezca su actuación de paralizarla, es posible únicamente cuando se tiene una confianza extrema en las fuerzas de resistencia de los núcleos avanzados y en su espíritu de sacrificio. Son dotes que el soldado español posee en grado prodigioso y a él debemos rendirle el más pleno homenaje».

«Parece que en el nuevo Ejército español, el credo por el Movimiento Nacional del Generalísimo Franco, se halla intacto el supremo espíritu de los gloriosos Tercios de Flandes, América e Italia.

Con pluma ajena nos ha hecho El ALCAZAR la revelación gravísima de que «en España existe la posibilidad de un nacionalismo antirromano», o sea anticatólico, porque son dos moscas que no se pueden atar por el rabo, «católico y antirromano». Instintivamente nos acordamos de aquella magnífica sincerísima confesión de nuestro Generalísimo sobre la ignorancia que en materia religiosa existe entre las gentes de carrera. A la legua se conoce la deficiente formación del escritor que nos hace esa denuncia; pero sería bueno que esa ignorancia fuese acompañada de la humildad de no hablar en cosa tan grave sin mucho aplomo y seguridad. No hay campo más abonado que esta formación para las más grandes aberraciones. Sea lo que quiera, nos parece que la denuncia esa no se limita a asegurar su posibilidad, sino que da a entender que hay quien se mueve en ese sentido.

Claro es que la actitud de las altas esferas nos garantizan que no van por ahí las corrientes y que esa no prosperará. La actitud de las altas esferas y la del pueblo llano, quien, si no lo envenenan como en tiempos del marxismo, ciertamente que no ha dado trazas de querer separarse de la unidad católica.

Entre tanto, ya se ve que están plenamente justificados los recelos y alarmas de cierta Prensa, que a cada momento nos está llamando la atención sobre la astucia masónica, judaica e institucionista, que no se han de resignar, ni se resignan, a desaparecer de nuestra Patria, y procuran, con toda la hipocresía e impudor de que son capaces, y yo soy muchísimo, deslizar ideas tan abominables, aprovechando la falta de preparación general, y colocar o mantener a sus adeptos en posiciones estratégicas para ayudar a su malicia.

Porque, si esa idea diabólica no nace de alguna de esas fuentes, o de todas, ¿de dónde va a nacer? Porque no se puede imaginar nada más diabólico que ese anuncio, que dividirá a España más honda y enconadamente que nunca lo estuvo por causa alguna, y esto sólo puede ocurrírseles a esas tres furias.

De aquí que no serán demasados todos los alertas que se den para precaverse de la astucia de esos enemigos; y que tal vez no haya norma más segura que recelar más del que grite más alto y haga más alarde de patriotismo y adhesiones que no necesitan otro grito que el de los hechos.

Los católicos seguirán quitando importancia a estas cosas, si es que ya algunos no toman a su cargo excusar y defender a los que van por esos caminos tan tortuosos, y acusan como pesimistas y eternos descontentos a los que no nos flamos de las sectas. ¡Es esta una canción ya vieja, quejarse de nosotros como de único peligro, y que nos ha dado, por lo visto, un gran resultado!

Casa Diaz
La mejor en flambres
TOLEDO

LA VIDA EN TOLEDO | Convocatoria para cubrir plazas de alumnos becarios de 2.ª Enseñanza

Las instancias se dirigirán al señor Director del Instituto de Toledo

El plazo de admisión de instancias terminará el día 6 de Enero

CONVOCATORIA para cubrir plazas de alumnos becarios en los Colegios privados de 2.ª Enseñanza, de Toledo y su provincia, en cumplimiento a la orden de 4 de noviembre de 1937 y de las instrucciones contenidas en el Boletín Oficial del Estado núm. 401.

Se convoca para su provisión entre los alumnos necesitados de esta capital y su provincia a un concurso con arreglo a las normas que se establecen a continuación para cubrir las siguientes plazas de alumnos becarios en los centros que se indican:

CENTROS	Interiores	Medio penales	Externos	Total
MM. Carmelitas (Femenino)			2	2
Hijas de M.ª Inmaculada (Femenino)	2		10	12
Ursulinas (Femenino)			10	10
Sadel (Varones)	4	1	12	17
Santa María (Varones)		1		1
Terciarias Franciscanas (Femenino)	1	1		2
TOTALES.	7	3	34	44

Las instancias se dirigirán al señor director del Instituto de Toledo, reintegradas con 150 pesetas, firmadas por el padre, madre o encargado del aspirante a la beca y en ellas se expresará:

1.º Nombre, naturaleza, edad, domicilio, número de hijos menores de, profesión, sueldo o salario y circunstancias referentes al firmante de la solicitud, con el fin de poder acreditar la pobreza, que se justificará con documento oficial, certificación o declaración jurada.

2.º Nombre, naturaleza, edad curso que estudia, calificaciones obtenidas, y todos los datos referentes al aspirante a la beca.

Indicación especial si el alumno es huérfano de la campaña. Expresión de los servicios prestados al Movimiento Nacional y de los perjuicios sufridos, tanto morales, como materiales a causa de la actuación de las hordas marxistas.

El plazo de admisión de instancias, terminará el día 6 de enero de 1938 y la adjudicación de vacantes ha de ser hecha antes del 10 del mismo mes.

La selección de instancias será efectuada por una comisión, presidida por el señor director del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, que actuará como delegado del señor rector y estará integrada por dos vocales más, nombrados por el rectorado a propuesta del señor director. Formarán parte, además, de la citada comisión, los directores de los Centros de 2.ª Enseñanza a que han de ser destinados los becarios.

El 80 por 100 de las plazas se reservarán a los huérfanos de la campaña.

Oportunamente, pueden los alumnos becarios, con el informe del señor director del centro, relativo a la actuación intelectual del alumno, solicitar del rectorado la concesión de matrícula gratuita en el Centro Oficial de 2.ª enseñanza, donde hayan de sufrir las pruebas finales de curso.

Las instancias dirigidas anteriormente en el rectorado, correspondientes a la provincia de Toledo solicitando la concesión de estas becas, se devuelven al Instituto de Toledo, para que sean retiradas por los interesados y reproducidas según las presentes normas.

Salamanca, diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El rector, *Esteban Madruga*.—Rubricado.—Hay un sello en tinta de la Universidad de Salamanca.

Es copia exacta del original a que se refiere.

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal. El director.

ESPECTACULOS

TEATRO ROJAS.—Hoy, a las 6 en punto,

El entierro de la sardina

La balsa de aceite

y

Fin de fiesta

por Olvido Rodríguez, Lola Puchol y los señores Gabarri y Cornejo

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4 y 6.30.

La mujer de mi marido

por Elisa Landi

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 y 6.30

Maridos errantes

Sección Religiosa

SANTORAL

DIA 30

Santos: Sabino, Exuperancio y Marcelo; Santa Anixia, San Eugenio, San Silorio.

La misa es de la Traslación de Santiago Apostol. Rito doble. Ornamentos encarnados. Misa propia de los Santos de Toledo. Oración segunda de la Octava de Navidad. Credo. Prefacio y Comunicantes de Navidad.

La Traslación de Santiago

El Breviario Romano, en los Santos de Toledo, nos narra que después que hubo muerto el Apostol Santiago, depositaron su cuerpo venerado en una especie de arca, que pusieron en medio del mar, rogando a Dios la detuviera en el lugar donde el quisiera que fuesen honrados los restos de su Apostol.

Cruzaron los mares; la mano de Dios les llevó hasta las orillas de Galicia, una revelación hizo saber al obispo donde se hallaban los sagrados restos, y desde entonces España entera celebra en el día de hoy la fiesta de la Traslación de Santiago.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

Las señoritas de Toledo obsequian a los heridos con motivo de las fiestas de Navidad

El día 24, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar el simpático acto de entregar a los heridos del hospital de Sangre y a los soldados hospitalizados en el Asilo, los aguinaldos que el taller de costura de la Escuela de Artes y de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Toledo había preparado para ellos 150 paquetes conteniendo exquisitos dulces de Pascua, tabaco y felicitaciones, acompañados de botellas de rico Jerez, fueron distribuidos a otros tantos hospitalizados.

El reparto lo efectuó un grupo de afiliadas y señoritas de las que trabajan en el taller de costura de esta Sección Femenina instalada en la Escuela de Artes y Oficios; que habían contribuido a la adquisición y preparación de algunos de los paquetes, dirigidos todos por la delegada de hospitales y por auxiliares visitadoras.

Por la noche un grupo de falangistas sirvió la cena, a la cual siguieron varias diversiones para distracción de heridos y enfermos.

El mismo día 24 salieron de Toledo dos expediciones dirigidas por la delegada provincial y la local de Toledo respectivamente, que llevaron a los soldados de 1.ª y 3.ª bandera de Falange los aguinaldos que los han dedicado la Sección Femenina de Toledo y las de algunos pueblos de su provincia, ya que otros han hecho sus envíos directamente por Talavera a las banderas 4.ª y 6.ª, mas dos mil paquetes conteniendo dulces, prendas de abrigo, jamón, embutidos, tabaco, vino, etc., amén de cartas cariñosas

La compañía Apolo actuará en la fiesta a los hospitales

El próximo viernes, último día del año, se verificará el reparto del aguinaldo a los combatientes hospitalizados en esta ciudad.

A tal efecto, se ha organizado una sencilla fiesta en obsequio de nuestros valientes heridos, en la cual tomarán parte los principales artistas de la compañía lírica de Lino Rodríguez, que actúa en el Teatro Rojas y la banda de la Academia de Infantería, que gustosamente se han prestado a cooperar con todo desinterés a la fiesta.

En el intermedio de la misma, efectuarán el reparto del aguinaldo, juntamente con las señoritas enfermeras y colegialas que a diario atienden a los heridos, varias señoritas de Toledo.

El programa se detallará oportunamente.

Siguiendo las instrucciones de la Delegación provincial para el Aguinaldo del soldado, se han constituido comisiones locales encargadas de organizar repartos análogos en los hospitales de Talavera, Torrijos, Valmado, Griñón, Pinto, Leganés, Boadilla del Monte y Villaviciosa de Odón. También se hará llegar el aguinaldo a los hospitalizados en el equipo quirúrgico de la Ciudad Universitaria.

y cordiales felicitaciones componían el obsequio que ha dado a nuestros hermanos del frente una idea del amor que Toledo y su provincia les consagra y del entusiasmo y desvelo que las Secciones Femeninas han puesto en expresárselo dando al mismo tiempo cumplimiento a las órdenes de la delegada nacional.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy. José Mingoranz Cid, Angel Mingoranz Cid. Juez de Instrucción de Talavera de la Reina, Vicente Nieto Fernández Prieto, Aurelio Boned.

SE ALQUILARIA piso amueblado para matrimonio solo.—Ofertas en «Anunciata», Redacción de EL ALCAZAR

LABRADOR! El Servicio Nacional del Trigo te cambiará tu trigo correspondiente por igual cantidad de trigo de ciclo corto para siembras tardías.

EL ALCAZAR Diario del frente

Continúan los éxitos de Rojas

PACO BERNAL



cálidos aplausos que obligaron a besar gran parte de los solos o dúos en que interviene Paco Bernal.

El martes, «Ya somos tres», «Los campesinos», Y fin de fiesta

Ya somos tres, es el título del juguete cómico-lírico, en un acto original de Mariano Pina Domínguez, música de Angel Rubio, con el cual comenzaron su trabajo de este día la compañía Apolo; esta obra escrita con gran gusto artístico, es tan cortita, como graciosa, la sorpresa del tío que quiere la felicidad de su sobrino y para lo cual desea verle casado y, se encuentra con tres esposas de su querido «Eduardito» es apoteósica.

Los intérpretes fueron: Olvido y Lino Rodríguez, Lolita Puchol, Rosita Frías, Paco Bernal y Miguel Gracia. Todas fueron muy aplaudidas.

A continuación pusieron en escena «Los campesinos», otro juguete cómico-lírico, con letra de Miguel Mihura y Ricardo González y música del maestro Leo Fall. La obra está llena de una gran moral y enseñanza muy de actualidad—porque el orgullo, es de todos los tiempos—de la que todos tenemos que aprender. Como todas sus zarzuelas fué llevada a cabo por la compañía Apolo, con gran acierto, pero tenemos que destacar como siempre, la actuación de

la pareja Olvido-Bernal; Olvidito no obtiene éxito nunca, en una cosa, que es, en ponerse fea, no puede ser, esta noche quiso aparecer en escena caracterizada de aldeana de Asturias, para lo cual se enbadurnó la cara antiestéticamente, pero no consiguió con esto borra, ni lo más mínimo de la perfección de sus facciones, imposible Olvidito, estás guapa de maneras, el señor Bernal hizo un soldado de artillería que no le faltaba detalle: como era de esperar estos dos «carotas» tuvieron que repetir el dueto cómico ante la insistencia del público; el señor Gabarri, barítono, fué también aplaudidísimo, como también Lino, la señorita Frías, Angelinas Gracia, Juana Navas y demás actores. Al terminar, fueron ovacionados hasta levantar el telón por tres veces.

El fin de fiesta, fué también muy celebrado por todos los asistentes; Olvido nos enseñó su bellísima dentadura para interpretar una canción de «El Negro que tenía el alma blanca»; Lolita volvió a gitanear como el día anterior, haciéndola repetir su baile; el señor Gabarri, actuó con la «Canción del Arriero»; y el tenor señor Cornejo, fué muy aplaudido en su jota canción.

Antes de salir a interpretar el último número, Olvido y Lolita, dos actores de la compañía con atuendos femeninos, hicieron una humorístico imitación de la rumba, como inocentada; la intervención de éstos señores fué premiada con grandes ovaciones por la sala; últimamente salieron a despedirse por esta noche las dos bailarinas con un danczón cubano.

El público desalojó el coliseo muy satisfecho y pidiendo fuera representada otro día la obra «Los campesinos» que tan grato recuerdo dejó en la jornada de este día.

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

Información general

Tataresku presenta la dimisión de su Gabinete, y Goga constituye el nuevo Gobierno

Tataresku presenta al rey Carol la dimisión de su Gabinete

Bucarest, 28.—El Gabinete Tataresku, después de un Consejo, acordó presentar su dimisión al rey. Esta decisión fué anunciada a los periodistas por el ministro de Justicia, el cual se negó a hacer manifestaciones de la actual situación política.

Sin embargo, se sabe que el jefe del partido Nacional Cristiano Goza, estuvo durante toda la noche del lunes, deliberando con los jefes políticos, acerca de la formación del nuevo Gabinete.—(Faro).

El segundo jefe del partido Nacional Cristiano, recibido por el rey Carol

Bucarest, 28.—El rey Carol, recibió en su audiencia a M. Alejandro Goza, jefe con Goza del partido Racista Nacional Cristiano.—(Faro).

Opiniones de la prensa rumana sobre la crisis ministerial

Bucarest, 28.—La prensa da la noticia de que el nuevo Gobierno está integrado por renombrados generales, bajo la presidencia de Goga.

Este Gobierno llevaría a cabo la disolución del actual Parlamento elegido y anunciará nuevas elecciones. Se ignora cuándo tendrán lugar estas.—(Faro).

El nuevo Gobierno rumano constituido bajo la presidencia de Goga

Bucarest, 28.—Esta tarde, a las diecisiete horas, fué recibido en audiencia por el rey Carol, el presidente del Consejo de Ministros, Tataresku, quien le presentó la dimisión de su Gabinete.

A las pocas horas fué anunciado oficialmente.

Momentos después, el soberano recibió a Goga, a quien le hizo el encargo de la formación del nuevo Gabinete.

Se asegura que el nuevo Gabinete estará integrado por diez miembros del partido Nacional Cristiano, tres del partido Nacional Campesino y dos independientes.

Horas después, el rey Carol recibió en audiencia a Goga, quien le presentó la lista del nuevo Gabinete.

He aquí la lista del nuevo Gobierno rumano:

Presidencia y Guerra: Goga.
Interior: Calinescu.
Negocios Extranjeros: Nicesku.
Trabajo: Jorje Koufa.
Comercio y Obras Públicas: Antonesku.

Hacienda: Burilano.
Industria y Comercio: Gigortu.
Agricultura: Potarku.
Sanidad: Banu.
Justicia: Radulesku.

Cultura y Arte: Lupas.
Educación Nacional: Petrovich.
Aire y Marina: Iremsku.
Cooperación: Gineeku.

Ministros sin carteras: A. G. Guza.
A excepción de Antonesku, e Iremsku, independientes y Potarku y Radulesku, del partido Nacional Campesino, todos los demás pertenecen al partido Nacional Cristiano.—(Faro).

El partido rumano «Todo por la Patria» declara que su política extranjera será [del eje Roma-Berlín]

Bucarest, 28.—El jefe del partido «Todo por la Patria» ha declarado que la política extranjera del partido será la de acercamiento al eje Roma-Berlín. A las 48 horas de haber asumido el poder, si se lo ofrecen, firmará un tratado con las citadas naciones, para lograr el triunfo de la civilización cristiana.

Los obreros franceses continúan en huelga

Paris, 28.—Debido a las continuas huelgas de obreros no han podido salir de Roin treinta barcos de transporte que se encuentran allí para efectuar carga.

Gran incendio en una fábrica de Londres

Londres, 28.—En una de las calles del occidente de la ciudad, se ha producido un incendio de grandes proporciones en la fábrica de aparatos La Voz de su Amo. Aunque inmediatamente intervinieron los 250 empleados de la fábrica y buen número de bomberos, el edificio ardió por completo, quedando reducidos a cenizas unos 100.000 discos y muchos aparatos. En los trabajos de extinción pereció un bombero.

Las revelaciones de Degrelles sobre los aprovisionamientos belgas a los rojos

Pilar Primo de Rivera, en Badajoz

Badajoz, 28.—Ha llegado la jefa nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista, señorita Pilar Primo de Rivera. Fué recibida por las autoridades y jefes de la organización, dispensándosele un cariñoso recibimiento. Mañana la señorita Primo de Rivera inaugurará un nuevo comedor de Auxilio Social.

Inauguración del cuartel de Flechas en Badajoz

Badajoz, 28.—Se ha inaugurado el cuartel de Flechas en el edificio de Auxilio Social. Se pronunciaron patrióticos discursos. Los flechas fueron obsequiados con una comida extraordinaria de Navidad.

La falta de carbón en Cataluña

Marsella, 28.—Informes de Barcelona dicen que el tráfico ferroviario en aquella región es detestable. Sólo circula un tren hasta la frontera a causa de la falta de carbón.

Las ventanillas de los coches carecen de cristales. A pesar de la falta de carbón, el gobierno rojo ha adquirido 5.000 toneladas para la calefacción de los ministerios.

Llega a Barcelona el embajador español rojo en Moscú

Paris, 28.—Comunican de Barcelona que llegó a aquella capital el Embajador del Gobierno rojo en Moscú, Mercelino Pascua, quien celebró conferencias con Negrín y Prieto. Se afirma que éste ha encargado a Pascua que gestione del Gobierno soviético nuevos envíos a España roja de aviones, municiones, artillería y tanques.

Emisión de radio Tenerife dedicada a los combatientes canarios

Tenerife, 28.—Con motivo de las Pascuas, Radio Club Tenerife ha celebrado una emisión extraordinaria dedicada a los combatientes de Canarias destacados en los distintos frentes. Intervino la masa coral ilustre, y pronunciaron discursos, entre otras personalidades, el coronel jefe de Estado Mayor y don Remedios Fuentes de Casariego, en representación de las madres de combatientes canarios.

La señorita María Queipo, hija del ilustre general, postula en la recaudación pro combatientes

Sevilla, 28.—Confundida entre las postulantes, ha estado imponiendo las insignias y contribuyendo a la petición para la recaudación pro combatientes, la señorita María Queipo. Ha sido muy elogiado este acto por todos los sevillanos, que hicieron objeto de cariñosas manifestaciones de afecto a la hija del ilustre general cuando era reconocida entre sus compañeras.

En el frente de Jaén se pasan a nuestras filas 80 soldados rojos

Córdoba, 28.—En el frente de Jaén se han pasado a las filas nacionales 80 soldados rojos. Dicen que las localidades andaluzas todavía en poder de los marxistas sufren gran carestía de ropas, productos alimenticios y carbón.

La situación en Palestina, a pesar de las declaraciones del Ministro de Colonias británico, sigue estacionaria

Londres, 28.—El corresponsal de «The Times» en Jerusalén escribe: que han sorprendido en toda Palestina las declaraciones hechas por el Ministro de Colonias, quien ha afirmado que la situación en aquella región estaba completamente solucionada.

Estas declaraciones se consideran desprovistas de un fundamento cierto y real.—(Faro).

Nuevo modelo de fusil y cartucho para la Infantería británica

Londres, 28.—El Ministro de la Guerra británico ha anunciado que a partir de primero de año, los soldados del Ejército inglés estarán dotados de un fusil, cuyas baías obstruirán el brinde de los carros de asalto, incluso a una distancia de 500 metros.—(Faro).

No habrá nuevo ministro del aire en Londres

Londres, 28.—Se desmienten los rumores circulados acerca de que M. Swinton, actual ministro del Aire, presentará su dimisión a primero de año, y que Victor Chirchol fuera el designado para sustituirle.—Faro.

La situación de Palestina en vía de solución

Jerusalén, 28.—Comunican de Tiberiades, que ayer fueron enviados varios destacamentos de fuerzas británicas entre Tiberiades, Safet y Atto para combatir y aniquilar a la banda de piratas armada, que según se ha anunciado, será reducida antes de cinco días.

Se afirma que muchos de los componentes de la banda, han huido por la frontera a Siria, y otros, cambiando su uniforme por otro civil, se han introducido en las poblaciones para evitar su caída en manos de las fuerzas inglesas.—Faro.

No habrá más embajador británico en España, que el de Salamanca

Londres, 28.—El corresponsal de «Daily Telegraph», da cuenta en su número del martes de que Sir Enric Chilton, embajador británico en España, actualmente en uso de licencia, no regresará a España, para el desempeño de sus funciones.

Continúa diciendo que, en los círculos diplomáticos de Londres, se dice que en consecuencia la embajada británica en Hendaya, cesará de funcionar automáticamente.

Termina diciendo que la misión diplomática que antes desempeñaba Sir Enric Chilton, son desempeñadas actualmente por el Encargado de Negocios británicos cerca del Gobierno de Salamanca, Sir Robert Hongson.—(Faro).

Servicio Nacional del Trigo

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo de las variedades «Mentana» y «Ardito», que antes del día 4 del próximo mes de enero, enviarán a la Jefatura Comarcal correspondiente relación de las cantidades de esos trigos que poseen y sitios donde se encuentran almacenados, acompañando muestras de los mismos.

Esos trigos, caso de ser considerados aptos para siembra serán adquiridos por el Servicio Nacional del Trigo al precio de tasa del mes de octubre, incrementados en cinco pesetas por Qm.

Teledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal. EL JEFE PROVINCIAL.

—:— J. S. de la Fuente —:—

(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas

Especialidad en Vinos de las mejores marcas

ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

Contra todos los dolores



Cafiaspirina

¡LABRADOR!

Las lluvias te han impedido sembrar todo lo que hubieses querido. Prolonga tu época de sembrera adquiriendo trigos de ciclo corto del Servicio Nacional del Trigo.

LA CARTA DE LOS REYES Todas las ilusiones

acumuladas en el

año por el niño, estampadas en el papel entre borrones de tinta y faltas de ortografía...

Este año, todas las que se depositen en el buzón del Cuartel de Juventudes serán contestadas con la promesa

de un regalo



REAL TESORO
JEREZ — COÑAC

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

ESCUELA UNICA BLANCA

Entre himnos de victoria por el nuevo «amanecer» de España comienza a barajarse en reuniones y conferencias, algunos conceptos sobre temas de enseñanza no con toda la exactitud y justicia, que reclama la cuestión tal vez, más capital del futuro Estado.

Estimamos el asunto de importancia básica, no precisamente en el campo de la pedagogía, que indiscutiblemente es transcendental, sino en el «aspecto jurídico» plé de escándalo y tropiezo de almas ingenuamente fogosas.

Los derechos legítimos que el Estado tenga en la enseñanza no se los podemos conceder o negar, ampliar o restringir, por la tendencia que pueda manifestar en su ideología y en su marcha rectora de la nación. Ni le quitamos «derechos verdaderos» por ser laico, ni se los concedemos por ser católico. Ni le recortamos facultades por ser izquierdista, ni se las ampliamos por seguir las rutas del catolicismo.

Los «derechos legítimos» que el Estado puede tener los tendrá por su misión natural dentro de las creaciones de Dios de—las creencias puramente humanas o de las instituciones que los hombres, por una necesidad infinita de su ser social se excogiten y construyen.

Los derechos legítimos que el Estado pueda invocar en el terreno de la enseñanza y educación de los ciudadanos tiene que dimanar de su naturaleza y de sus fines. Y estos no son otros que «declarar y hacer respetar todo derecho legítimo y fomentar la prosperidad y el bienestar público». Y aquí se abre una hendidura finísima pero profunda.

Porque en el ámbito de esos derechos legítimos que debe declarar y defender tropieza el Estado, consciente de su misión, con el derecho inalienable de los padres de familia, que deben, ellos por la ley de la naturaleza y por disposición del artículo 155 del Código Civil educar, o dirigir la educación y enseñanza de sus hijos y con el sacrosanto derecho de la Iglesia, sujeto perfecto de derechos también inalienables, que por su maternidad espiritual, debe asimismo controlar la formación moral y religiosa de los fieles católicos.

Fácilmente sucede que por una buena voluntad, muy plausible más caldeada por el entendimiento poco ilustrado en estos asuntos, se hacen concesiones, se habla sin fliberos de monopolios que el Estado puede arrogarse, sobre cuando el Estado o sus organismos docentes son católicos y porque han encendido una brillante luz de ortodoxia para el porvenir. Simpatía laudable; largueza magnífica pero injusta e inadmisible. Fácilmente se confunde en este asunto reglamentación con monopolio, dirección e impulso con agarramiento y tiranía.

El monopolio de enseñanza quiere decir poner en manos y a merced del Estado todos los centros docentes con sus profesores, planes, métodos, tendencias,.... y sin que los ciudadanos tengan opción de utilizar otras escuelas.....

Al monopolio puede llegarse o prohibiendo toda otra enseñanza que no sea la oficial; o también de una manera solapada y por medios indirectos, exigiendo condiciones abusivas para la apertura o funcionamiento de las escuelas..... excluyendo determinadas clases de la sociedad de la función docente, imponiendo injustamente diversos criterios y pruebas para la validez de los estudios, según se hayan hecho en unos u otros centros, favoreciendo a los oficiales y persiguiendo a los que no lo sean.

Del monopolio declinamos sencillamente que es injusto y que ningún Estado si no es abusando de su actuación privilegiada y de su fuerza, se le puede arrogar. Ninguno aunque sea ateo. Porque tropieza siempre con una barrera que ha de violentar y que siempre reclamara su puesto: el derecho anterior y superior de familia.

Y el Estado que incorpore a su movimiento «el sentido católico»

menos todavía. Porque reforzando la voz del propio ser humano familiar, resuena a sus oídos otra voz transparente y con fuerza de apremio «Es injusto e ilícito todo monopolio educativo y escolar» ya porque fuerza física o moralmente a la familia a acudir a escuelas del Estado contra los deberes de la conciencia cristiana ya también y simplemente porque vaya contra sus legítimas preferencias, de centros maestros metodos.....

Si alguno piensa que es necesario el monopolio estatal para crear el espíritu nacional fuerte, para crear buenos ciudadanos y patriotas. Se equivoca. Basta para conseguir esos fines que el Estado, reglamentado dentro de la esfera de sus facultades, la enseñanza nacional a fin de que se desenvuelva ordenadamente y ofrezca garantías de seriedad y progreso. Basta que vigile y urja la estricta observancia, en todos los centros docentes, de las reglas de la moral, de la higiene y orden público. Basta que apremie en la educación física que los mismos padres deben procurar. Basta que obligue en todo el ámbito nacional, puede hacerlo, a dar una enseñanza positivamente patriótica.

Ni se diga que el Estado es católico, que sus tendencias y orientaciones en materia de enseñanza son netamente católicas, y que, por lo tanto, pueden asumir todos los resortes de la formación de la juventud, sin recelos de nadie. No es cuestión de recelos.

La buena voluntad nos puede engañar. Una orientación católica en la dirección nacional de la enseñanza y educación conseguirá, buena falta nos hace, que el Estado, cumpliendo su obligación estricta, se preocupe, como antes no se había preocupado, de que la enseñanza sea moral y religiosa en toda la

nación; la impondrá con todo el peso de su autoridad en los Centros oficiales y a los maestros que él manifiene.

Mas nunca puede ni debe pretender llegar a la constitución de la escuela única blanca. Desatina más que acertar.

La escuela única de ningún modo. Aunque sea blanca o azul. Una escuela blanca única da, cuando menos se piensa, a la vista de todos o solapadamente, media vuelta y nos encontramos repentinamente con la escuela única laica.

Y aunque no sea así. Aunque permanezca católica. Por el mero hecho de ser lleva en su frente el estigma de única, de reprobada por la conciencia familiar y pública. En eso no es católica.

Resumiendo: «Reglamentación es color eficaz», pero no rígida, si. «Reglamentación equivalente a monopolio», de ninguna manera. «Monopolio», nunca.

El buen ciudadano no debe tolerarlo. El católico no puede admitirlo.

Es injusto e ilícito todo monopolio educativo escolar

En un Estado que clama por el restablecimiento de la Justicia, el monopolio docente no puede nombrarse siquiera.

Justicia es dar a cada cual lo suyo, pues bien; la Iglesia tiene su derecho los padres de familia tiene los suyos también. Ni la Iglesia ni los padres pueden renunciar a sus derechos estrictos que son sus obligaciones primordiales, en la enseñanza y educación de la juventud.

A cada cual lo suyo. Lo que se arrebató es violento y no hay cosa violenta que dure y aguante.

T. N.

Exclusivo para EL ALCAZAR

NAVIDADES

¡Simbolismo!, ¡recuerdo!, ¡evocación! Nombre, en fin, que lleva adherido todo el calor espiritual de la tradicional fecha. A su conjuro mágico todos los soldados nos sentimos un poco niños; nuestras a mas sentien en tropel el recuerdo de las Nochebuenas pasadas, con emoción un poco pueril y.... allá, en la lontananza del pasado, entrevemos las Nochebuenas felices de nuestra niñez, que nos llegan envueltas en nostalgias dulces y emotivas de reuniones familiares, en las cuales la alegría íntima y única de la gran fecha, compendio de recuerdos familiares, se exteriorizaba en alegres cascabeleos de pandero y zumbón y monótono ruido de zambombas.

¡Nochebuena!... Pasa la nube; los recuerdos se disipan barridos por la realidad cruda del presente. Las Nochebuenas pasadas, empujadas y atemorizadas en su placidez inocentona, son arrinconadas por la grandiosa Nochebuena actual; aquel bullicioso e infantil gozo de antaño, ha sido sustituido por este otro gozo, más hondo, más sentido, que se traduce en miradas audaces y ansiosas hacia las Nochebuenas venideras. Por «esta Nochebuena de ahora» no representa para nosotros, los soldados, lo que las otras, el resumen o recuento de la vida de un año, ni tampoco el aniversario simbólico de las anteriores, reválida de una vida llena de actividades vulgares y ensayos burdos y atrocemente toscos de nuestras facul-

tades, no; las Navidades actuales son «freno» que nos detiene en nuestro impréciso y peligroso caminar, y es «meta» que nos acoge al final de la caminata insípida, derregados y maltrechos, no para estar carnos en su placida y durmiente bonachonería, sino para señalarnos un nuevo rumbo más activo; aquel mismo rumbo que nos bosquejó tan solo la «fecha pasada», la del año anterior. La Nochebuena que «no lo fué» porque tuvimos que sacrificarla a esas otras Nochebuenas inocentonas que dejamos pasar indiferentes y que son la causa indirecta de que la noche que «debió» ser «buena», fuera por el contrario «mala»; noche inquieta de temores inconfesos, de dudas mordientes, de dolor moral; en fin, del porvenir oscuro que se nos ofrecía haciendo estéril nuestro generoso sacrificio.

Por eso la Nochebuena de este año ha sido inolvidable; principalmente para los que pasamos la «noche mala» del año pasado; para los que sentimos más agudo el ansia de una «noche buena». Esta Nochebuena lo es más para nosotros, porque es, pudéramos decir, «doble»; la que cierra con broche energético y viril la serie de Nochebuenas «viejas» y destempladas; y la que anuncia en anticipo feliz y resuelto las futuras Nochebuenas, las «noches nuevas» de la nueva España.

URBANO SERRANO

“CASA MOLINA”

Efectos militares y de glesia

COLUMELA, #16

CADIZ

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

Arenga de “Don,” Bruno a la flota republicana

Por MARE NOSTRUM

A falta de virtudes marineras, la flota republicana tiene una radio. Una radio desde la que un locutor de voz tonante bravea a diario, al estilo del Enano de la Venta. ¡Qué discursos, qué exclamaciones, qué arengas! Y en el fondo, ¡qué miedo! A los marineros rojos el mar los mareaba; por eso permanecen acurrucados en Cartagena ante el temor de que el «Canarias» o el «Balears» o un buque cualquiera les eche la vista encima. Pero, sin embargo, se llevan la palma en lo de lanzar andanadas.... orales, con torpedeo de interjecciones y de retos. ¿Que la Escuadra «facciosa» es dueña del mar? Bueno, ¿y qué?, exclaman los tritones o bermejotes. Ellos, en cambio, lo son del inmenso éter.... («Aquí la radio de la flota republicana....»), donde no hay batalla que no gansen, audacia que no conciban, ni heroísmo que no derrochen. ¡Como el «Canarias» no va por las ondas herzianas!

Entre los papeles que se dejaron traspapelados en Gijón, con profusión de sellos triangulares, ha aparecido una proclama de Bruno Alonso, en la que como alto comisario político de la Flota, se dirige al mando y dotaciones de las unidades rojas del Cantábrico, en vísperas de la caída de Santander y en ocasión de una visita relámpago que hizo a esa población. A fuer de leales brindamos esa proclama al tonante locutor de la Radio de la Flota republicana, por sí debido, quizá, al pequeño incidente de haberse interrumpido nuestro Ejército, no llegó a tiempo a sus manos. Dice así:

«Camaradas: A petición mía y autorizado por el ministro, viene a esta a visiteros y saludos en unión del jefe de la Flota. Como la orden del ministro—era regresar inmediatamente, reintegrándonos a la Flota, tengo que cumplir la orden y volverme a Cartagena—en unión de nuestro jefe. Me marchó sintiendo profundamente que el cumplimiento del deber no me permita estar más tiempo entre vosotros como sería mi mayor deseo; pero me marchó con la esperanza de volveros a ver pronto y me marchó además tranquilo porque llevo la seguridad de que todas nuestras dotaciones del «Ciscar», «José Luis Díez», «C 2», «C 4» y «C 6», mantienen una moral tan fuerte y elevada que nos permiten afrontar y desear las glorias de nuestros héroes. Esa moral, que no es la que ví en Bilbao, «donde la cobardía y la traición abrió paso al enemigo», no permitirá que en San-

tander ocurra lo mismo. La opinión empieza a hacer justicia y hasta os admira. No olvidéis que esa moral os eleva y os enaltece y hasta tengo la seguridad de que «vuestras familias antes querrán veros muertos que deshonrados». Camaradas y amigos de nuestra Flota: «Desde el Mediterráneo yo seguiré vuestra ruta».

¡Por la victoria o la muerte! ¡Vivan los marinos leales! ¡Viva la República! ¡Salud! Vuestro comisario, Bruno Alonso. Rubricado.»

Está fechada en Santander el 16 de agosto, o sea apenas media docena de días antes de que nuestro glorioso Ejército se adueñara de la capital de la Montaña. Así se explica la prisa de «don Bruno» para largarse de allí, «huyendo de la quama». «Desde el Mediterráneo yo seguiré vuestra ruta», los dice. Y con eso y con recordarle que «sus familias antes querrán verlos muertos que deshonrados», los dejó en el ruedo mientras él, subido en magnífico trimotor, se aprestaba a presenciar la última suerte desde la barrera cartagenera. ¡Qué cínicos y qué cobardes! Y los que les hacen caso ¡qué idiotas! Sus secuaces de Santander naufragaron, pero «don» Bruno flota aún; como témpano, pero flota; como flota aún «don» Inda, Belarmino y Aguirrechu. «el tonto», el que dijo que si los «maquetos» entraban en Bilbao, le encontrarían sentado en su despacho....

Pero, ¡cuidado! Ya estamos en la última bordada, y nos pica una cariosidad: ¿dónde se situará esa talfa de Brunos para presenciar la próxima y última corrida mediterránea de sus «camaradas de ruta». ¿A que no quedan en Cartagena, ni en Barcelona, ni en Valencia? ¿A que no?

En una nueva arenga de circunciancias, redactada de consuno, dirán a sus «leales»: «Camaradas y amigos de la Flota y del Ejército republicano: Desde el Mar Negro seguiremos vuestra ruta. No olvidéis que vuestras familias antes querrán veros muertos que deshonrados».

Y como siempre, frente a la muerte ellos seguirán siendo los únicos «vivos», o sea los auténticos cobardes. Y acaso aparezca también flotando en Odesa, el locutor de la Radio de la Flota republicana quien, con trémolos sarcásticos, gritará tonante a las piras de cadáveres que dejarán detrás: «Camaradas, ¡salud!»

Especial para EL ALCAZAR

CONTRASTES

Por Julián MARTIN-ARAGON

Ciudad alegre de la España libre. Calles y paseos en los que se apiña la gente. Escaparates que proyectan su luz cegadora sobre los ligeros transuntee.

Mujeres frívolas que parecen rellenos de bazas; parejas irrespetuosas hasta en los más elementales principios de educación social; hasta hay quien se ufana y camina orgulloso llevando del brazo una ramera.

Risas, alegría inconsciente. ¡Da vértigo! Cine abarrotado; cenagal saturado de la sensualidad más salvaje; rebajamiento de la misma libertad humana. Escenas escandalosas en las mismas narices de niños y jóvenes.

Cabarets, prostíbulos.... Intermisible. Girones de la juventud deshecha, del honor mancillado.

«No parece que estamos en guerra», me decía hace pocos días un viejo amigo, al contemplar este panorama.

«Si estamos en guerra, sí. Ven conmigo», le dije. Mira aquella casa allá a lo lejos; su puerta cerrada. Hace muchos meses marchó a defender la Patria el único hijo. Un

día vino la noticia de que había muerto y desde entonces está aquella puerta cerrada y no se la ve a los viejos.

Mira esta Iglesia. Vamos a entrar. ¿Ves esas mujeres cómo andan de rodillas por las naves del templo? También llenan sus hijos allá, muy lejos. A la salida se juntan aquellos mantones negros y siempre surge la misma pregunta: ¿Qué, sabes algo nuevo? Y la respuesta son dos lágrimas que salen en silencio.

Sigueme, vamos ligeros. Subamos por esta escalera.

«No entras? ¿Te da miedo? Si es una sala de heridos.... Ahora que están curando, acércate. ¿Ves ese muñón sangrando? Fue un mortero que se llevó la pierna.... ¡a los veinte años....! ¡Mira qué destrozado ha hecho en ese brazo una bala explosiva!»

¿Te mareas? Vamos, vamos a la calle que corre aire fresco.

EL ALCAZAR

diario del frente

EL ALCAZAR en la provincia

Información semanal de Talavera de la Reina

Concurso Poético de "Mío Cid,"

Más obsequios para los combatientes

Aparte de la suscripción general para el Aguinaldo del Soldado y la particular de bolsas para los soldados talaveranos de que ya dimos cuenta en nuestra información anterior, se ha enviado otro espléndido donativo, del que tomó la iniciativa la Falange local, que fué espléndidamente secundada por el vecindario.

Dos grandes camiones, repletos de artículos de todas clases, salieron de Talavera para obsequiar en la noche de Navidad a los voluntarios de la cuarta y sexta Bandera de Castilla de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Jerseys, guantes, pasamontañas y otras ropas de abrigo; comestibles, vinos, turrónes, mazapanes, cigarrillos, de todo, en fin, de lo que es costumbre consumir en estos días Santos. Eran portadores en los citados camiones los delegados que, en nombre de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., salieron para los frentes a hacer entrega a los soldados de la cuarta y sexta Banderas de Castilla.

La Nochebuena

Con la animación tradicional se ha celebrado la festividad de Nochebuena. En diferentes templos hubo la clásica «Misa del Gallo», a la que asistieron muchos fieles con religioso fervor. En la iglesia de San Prudencio se celebró con toda solemnidad la Misa organizada para todas las ramas de Acción Católica, con extraordinaria concurrencia. Precedió la Hora Santa, dirigida por el párroco don Luis Urpi. En las calles de la ciudad reinó la habitual animación hasta la madrugada.

Obsequios

El Ayuntamiento de la ciudad, hizo espléndidos donativos a las Hermandades del asilo de ancianos para la cena de éstos. También a la Junta de señoras de Asistencia Social, para que a su vez lo hiciera llegar a los necesitados de la población para la cena de Nochebuena.

También Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., organizó un obsequio para los falangistas de segunda línea a quienes correspondió esa noche la guardia. Todos los puestos fueron recorridos por los jefes, que hicieron entrega personal de los obsequios, consistente en dulces, cigarros etc. etc.

Asimismo el Ayuntamiento envió obsequios a los Hospitales, y en la mañana de Navidad, una Comisión de concejales visitó personalmente a los heridos hospitalizados.

Para Reyes

Tenemos noticia de que está organizándose una cabaigata para en la Noche de Reyes, hacer un reparto de juguetes a los niños talaveranos huérfanos o hijos de combatientes. La fiesta promete ser muy lucida, y encerrará una novedad para Talavera.

Sesión del Ayuntamiento

Se reunió el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde señor conde de Peromoro.

Aprobada el acta anterior, la corporación quedó enterada, de la correspondencia y de los Boletines Oficiales que le interesan.

Es aprobado el presupuesto de gastos para atender, durante el año 1938, al funcionamiento de la Oficina de Colocación Obrera y Servicio de Reincorporación al Trabajo. Tal

presupuesto asciende a la cantidad de 11.500 pesetas.

Se nombra a don Luis Montemayor Mateo representante o apoderado (para cuestiones administrativas) de este Excelentísimo Ayuntamiento, en Toledo.

No designar procurador, en sustitución de don Luis Mateo (asesinado por las hordas rojas) para que presente a este Excelentísimo Ayuntamiento en el recurso contencioso administrativo núm. 27 del año 1935, promovido por doña Tomasa Moro. (Se refiere a aquel absurdo acuerdo del Ayuntamiento republicano-marxista, delegando autorización para colocar una imagen del Sagrado Corazón en la fachada de un edificio particular).

Se acuerda expedir certificado, con referencia al acuerdo tomado en sesión del día 18 de noviembre último, relativo a que don Diógenes Gay no es funcionario municipal.

Se concede permiso a doña Dámasa Resino para colocar una verja de cerramiento en la sepultura de don Eugenio Cerro Cepeda, alcalde que fué de esta ciudad, y asesinado por los marxistas.

Se desestima una propuesta del concejal señor Fernández Fuentes relativa a la confección de un plano de alineación y ensanche de Talavera de la Reina.

Se acuerda ceder a don Manuel de los Ríos una lápida de piedra berroqueña de segunda mano que existe en el cementerio de esta ciudad, por el precio en que la ha tasado el señor aparejador municipal.

Se acuerda aprobar varias facturas y relaciones de jornales, informadas favorablemente por la Comisión de Hacienda.

Se acuerda también arrendar libremente el aprovechamiento de pastos de la «Isla», por plazo de un

año, ya que han quedado desiertas, por falta de licitadores, las dos sueltas anunciadas para arrendar dicho aprovechamiento; así como que, desde el día primero de enero próximo, se recauden por administración los siguientes arbitrios municipales: A) Ocupación de terrenos con ganados concurrentes a ferias y mercados. B) Pesos y Medidas.

Se nombra a Antonio Vidal de las Casas, con carácter interino, mecánico conductor del autobomba, con el sueldo anual de 2.100 pesetas.

Se acuerda pedir a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, cincuenta árboles para plantarlos en la carretera que cruza la Cañada de Alfara, y solicitar de dicha Jefatura doscientos árboles más para arbolaciones municipales, y que la Comisión que se nombró para tramitar el expediente de municipalización de los servicios farmacéuticos, se encargue de todo lo necesario para establecer la farmacia y el laboratorio municipal.

Y sin otros asuntos de interés se levantó la sesión.

REAL DE SAN VICENTE :- :-

El pasado día 24, día de Nochebuena, se celebró en esta villa la bendición de las imágenes restauradas, que fueron profanadas y mutiladas por los marxistas durante su salvaje dominio en este pueblo.

Ya el día de los Dolores gloriosos, fué restaurada al culto la bella imagen de Nuestra Señora de los Dolores, y ahora lo han sido dos preciosas esculturas de la Fisiología de Nuestro Señor y Jesús Nazareno. Todas ellas son obra de Gregorio Hernández (siglo XVI) y han sido restauradas por el notable artista talaverano Antonio Gallegos.

Los rojos hicieron de estas imágenes blanco de sus furias y las destruyeron y profanaron bárbaramente. Pero al tratarse de obras tan importantes de la imaginería, no se han escatimado trabajos para restaurarlas, y se ha conseguido.

A las doce de la mañana y en el atrio del templo, el señor cura encargado de la parroquia procedió a la bendición de las imágenes, que fueron después llevadas al interior de la iglesia, donde se cantó un «Te Deum» en acción de gracias. Seguidamente se entonó un responso por los caídos.

CASARRUBIOS DEL MONTE

Se ha celebrado en esta villa con gran solemnidad la Natividad de Nuestro Señor; a las doce de la noche, en la iglesia de las reverendas madres Bernardas se dijo la santa misa, a la que se le da por nombre la «Misa del Gallo», actuando el coro de señoras de Falange Tradicionalista y Acción Católica, las que interpretaron además de la misa escogidos villancicos al Rey nacido; a la terminación la niña Rosario Sánchez Villares hizo al Niño Jesús la siguiente

Salutación

Amantísimo Jesús, Niño venido del Cielo, contempla orgulloso la santa bandera de la Patria ondeando orgullosa y flameante, contempla que ya han vuelto los crucifijos a nuestras escuelas, contempla que también en las escuelas y en lugar preferido se encuentra la efigie de tu Santa Madre, ya ves de cerca a nuestros soldados y asignes las proezas que realizan para clavar la Santa Cruz en los picos más altos de nuestras montañas, como prueba de patriotismo, de fe y de abnegación de la raza hispana, ya oyes gritar ¡Viva España! y observas cómo les contestan embriagados de emoción miles y miles de españoles que viven

atrenzados por la tiranía roja. Ya puedes contemplar emocionado este bello resurgir de la Patria. Ya te sientes feliz al encontrarte con la España católica con ansias de grandeza. Amadísimo Jesús, la España buena, la de corazón, la que siente el cariño que encarnan las palabras Dios y Patria, sabe muy de veras lo que habéis sufrido y también sabe que todo lo que valéis lo ofrendáis a España. Amadísimo Jesús, ya estás en España. Bendice Jesús a nuestros soldados, defensores de la integridad nacional y de nuestra religión; bendice a los hijos de este pueblo que se encuentran en las líneas de combate, pidiéndote esta niña que todos, todos al finalizar esta santa cruzada, vuelvan a sus santos hogares radiantes de alegría. Bendice los, porque renunciaron con patriotismo sin límites a las caricias de las madres y de los hijos por defender la Bandera de España. Bendice a las santas mujeres de España que dan hijos valientes a la Patria, a las que debemos gratitud eterna. Bendice a los niños, hombres del mañana, y a sus profesores. Bendice a nuestros obreros, siempre honrados, pero que engañaron falsos apóstoles. Bendice los talleres, los campos, nuestros mares y todo lo que contribuye al engrandeci-

miento nacional. Y, sobre todo, bendice a nuestro Generalísimo y a los jefes del Ejército e Instituciones, ya que con su heroísmo y bajo su tutela son salvaguardia de los postulados Dios, Patria y Familia, y harán de España la nación más grande y respetada por todos.

Bien venido seas, Niño Jesús, los que hemos seguido paso a paso las forturas a que se sometían los buenos españoles, tenemos que respetar vuestro sacrificio besando el suelo por donde caminéis y al besarle pensemos en las más excelsas de las palabras: ¡Viva España!

ANTONIO SANCHEZ

Casarrubios, 25-XII-37.—II Año Triur.fal.

García y Compañía

ALMACEN DE HIERROS Y ACEROS

Despacho y escritorio: Antonia Díaz, 17 y 19. Telef. 27265.—Almacén de Ferreteria: San Isidoro, núm. 3. Telef. 25008.—Despacho al por menor: Plaza del Pan, núm. 4.—SEVILLA.

El Generalísimo contesta a la felicitación de la señora de Luque

La excelentísima señora de Luque, inspectora general de los servicios auxiliares femeninos del Ejército del Centro, ha recibido el siguiente telegrama:

«Su Excelencia el Generalísimo me agradece la felicitación que le remite en el día de su cumpleaños, le envía su saludo extensivo a todas las damas enfermeras y personal sanitario de ese Ejército».

EL ALCAZAR, diario del frente

La Revista de Literatura y Arte «Mío Cid» editada en Burgos, que abrió un Concurso de Poemas, sobre «Hechos, Figuras y Símbolos» del Movimiento Nacional, advierte, ante los numerosos requerimientos de muchos lectores que desde Hispanoamérica y también desde el frente, solicitan la ampliación del plazo de admisión de originales, que accede a prorrogar éste hasta el día 15 de enero.

La dirección de «Mío Cid» encarece a los concursantes que adviertan a los censores de sus respectivas localidades que cierran el sobre conteniendo el Lema y la dirección.

Además de los tres Premios especiales anunciados, en «Medallas al Mérito Poético», se concederán dos nuevos Premios consistentes en objetos de arte donados por entidades públicas y oficiales.

La Agencia turística Soviética de Londres, en liquidación voluntaria

Londres, 28.—Se ha declarado en liquidación voluntaria la Agencia turística del Gobierno de los soviets, «Inturist Limited», que había constituido en Londres hace tres años en forma de Sociedad con un capital de 1.000 libras esterlinas.

Hebido sido preguntado por los periodistas el director de la Compañía, ha debido reconocer que la afluencia de turistas en Rusia ha quedado paralizada durante estos últimos meses como consecuencia de los síntomas que vienen multiplicándose acerca de las serias complicaciones interiores que sufre el paraiso soviético.—(Usl).

Se traspasa

CAFE BAR RESTAURANT en Toledo, por enfermedad del dueño. Razón: Plaza Barrio Rey, 2, 4 y 6. TOLEDO

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

EL FRENTE Y NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

El soldado Julio Pérez Azobra, una linterna y una Enciclopedia; 8.º batallón de Bailén núm. 24, 4.ª compañía, Casa de Campo (Madrid). Manuel Martínez, unos guantes; primer tabor de regulares Alhucemas, 1.ª compañía.

Manuel García, Francisco Morón, Francisco Ortega, Casimiro Marín, Longino Caraballo y Lorenzo Luenzo, todos de la 3.ª compañía del batallón de Voluntarios, solicitan un mechero.

Joaquín Remero, una guitarra, soldado de la 5.ª batería antiaérea.

El soldado Joaquín Martín, una medalla de la Virgen del Sagrado; Gregorio López, unos calcetines y unos guantes; Sotero Domínguez un jersey; Bustaquío Cudero, un par de calcetines y un Manucristo, todos del batallón de Voluntarios.

El cabo Alberto Muñoz Terel unos calcetines; Manolita Llián Moreno, una camisa de abrigo; Angel Solana de Sande, un jersey, todos de Regulares de Melilla núm. 2, 10.º tabor.

José María Gil Gil, Francisco Menchero y José Gómez Gómez, solicitan una cadena y medalla de la Virgen del Sagrado; todos de la compañía de Transmisiones.

PETICIONES ATENDIDAS

A José Luis S. José, delineante de la 1.ª brigada, una Historia de España e Historia Sagrada.

A Saturnino Alonso, una máquina de afilar.

Los cabos Domingo Blázquez y Anastasio Blázquez, del batallón Cazadores de Melilla núm. 3, 1.ª agrupación, 3.ª compañía, un juego de bolos y otro de damas.

Joaquín Gil Gorge, cabo de regulares de Tetuán núm. 1, primer tabor Plana Mayor, unos escapularios de Nuestra Señora del Alcázar.

Mariano Fernández Fernández, una guitarra, unos guantes y una medalla de Nuestra Señora del Alcázar; Saturnino Castro, una máquina fotográfica y una medalla de Nuestra Señora del Alcázar; Eduardo Rodríguez Loarte, cadena y medalla de Nuestra Señora de Guadalupe, un escapulario del Sagrado Corazón y unos guantes, Evalisto Carrillo, los Apuntes para practicante, del doctor Murgu, y una Anatomía; Félix Gamero Labrador, un carrito para la máquina fotográfica, pertenecientes todos a una batería de Artillería.

VILLASECA DE LA SAGRA

Se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Carmelo Aguado, alcalde de esta localidad.

A dicho acto, como al de su traslado al cementerio municipal, asistieron las autoridades militares, civiles, vecindario en general y gran número de personas de distintos puntos.

De los grandes servicios que en vida prestara a la Causa Nacional, bastará indicar que puso a disposición de la misma dos coches de su propiedad, que constituían su medio de vida.

El subsidio correspondiente a los coches, como el de los hijos que tiene en el frente, importante la can-

tidad de 9.860 pesetas, hasta la fecha cedió a beneficio del Ejército nacional.

Estos son los datos verdaderamente ejemplares de los servicios que este patriota rindió en vida a España, y tanto más de ponderar son cuanto su vida fué la del hombre humilde, sin otros bienes de fortuna que los modestos de su trabajo.

Descanse en la paz eterna del Señor este modelo de patriotas, cuya conducta queremos poner de manifiesto a través de las presentes líneas necrológicas, para gloria suya y ejemplo de los demás.

FERMIN AGUADO

Parece que el torpedero rojo "Méndez Núñez" ha perecido en el Mediterráneo

Paris, 28.—Según información publicada por el periódico «L'Époque», todavía no confirmada oficialmente, el torpedero rojo «Méndez Núñez» chocó con una mina en el Mediterráneo y se hundió.

El presidente de la Diputación de Zaragoza agradece a Radio Club Portugués el homenaje a Teruel

Zaragoza, 28.—El presidente de la Diputación provincial de Zaragoza, don Miguel Allus Salvador, ha dirigido a Radio Club Portugués agradeciendo en nombre de la región aragonesa al pueblo hermano, su gesto caballeroso e hidalgo al tratar de rendir un homenaje a la ciudad de Teruel en señal de admiración por el heroísmo y valor de que dan claras muestras sus defensores, soldados, vecinos y milicia nacional, rechazando enérgicamente los ataques rojos.

ULTIMA HORA La respuesta del Japón a la nota de Inglaterra

Tokio, 29 (madrugada).—Informan que el ministro del Exterior Hirota entregó al embajador de la Gran Bretaña la nota del Japón en respuesta a la recibida por el Gobierno de Londres. La nota precisa de modo concreto cuál es la actitud del Japón, siempre conciliadora, pero firme en sus planes de guerra sobre territorio chino.—(D. N. B.)

El mariscal chino Chiang-Kai-Chek prepara una ofensiva contra los japoneses

Londres 29 (madrugada).—La Agencia Reuters informa que según

le comunican de Ankeu, sede del actual Gobierno chino fugitivo, han llegado allí 90 pilotos de aviación norteamericanos para servir a las órdenes del mariscal Chiang-Kai-Chek. La misma Agencia Inglesa afirma que dicho mariscal chino está preparando elementos con objeto de tomar la ofensiva contra los japoneses.—(D. N. B.)

Vigila el espionaje enemigo y denuncia a los traidores

Tiende a desaparecer la Embajada Inglesa de España, establecida en Hendaya

Londres, 29 (madrugada).—El «Daily Telegraph» informa que el embajador británico en España, que actualmente reside en Hendaya, emprenderá en breve un viaje de vacaciones. Se calcula que no regresará más a su puesto. El nombramiento de un agente británico en Sa amanca no permite a la Embajada británica seguir en el futuro de unión con el Gobierno nacional de España. Inglaterra está representada en Barcelona por un encargado de Negocios. En estas condiciones, puede pensarse en que poco a poco serán restringidas las funciones de su Embajada de Hendaya.—(D. N. B.)

Maurice Ravel ha fallecido en París

Paris, 28.—En una clínica de esta capital y a consecuencia de una operación quirúrgica, ha fallecido el famoso compositor francés Maurice Ravel. El gran músico francés Ravel que acaba de fallecer, nació en Ciboure, cerca de San Juan de Luz, el 18-7-7 y fué alumno de Berlioz y Faure. Entre sus obras podemos citar «Pavana por una Infanta difunta», «Boleros», «Rassodia española», «Dachnis» y «Cloe».

Por la delicadeza de sus melodías y la novedad de su organización, Ravel representa uno de los genios musicales modernos más preclaros.

Los progresos de la industria del automóvil en Alemania

Paris, 29 (madrugada).—Refiriéndose al precio de la gasolina, «L'Époque» dice que en Francia se entra en vías de extinguir completamente la industria del automóvil, en el mismo momento que Alemania, por la voz de Hitler, manifestó su voluntad de hacer posible a todas las clases sociales de un automóvil. En el otoño del próximo año serán construidos en el Reich 3.000 kilómetros auto-carreteras. Los mismos resultados positivos de una política sana y consecuente se manifiestan también en las cifras de la producción, que en 1933 era de ciento treinta y tres automóviles por día, llegándose en 1936 a seiscientos. Para el año próximo, seguramente se llegará a una producción de setecientos automóviles diarios.—(D. N. B.)

La infantería inglesa va a ser provista de fusiles antitanques

Londres, 29 (madrugada).—El «Daily Telegraph» informa que durante el año próximo la infantería será provista de fusiles antitanques. Los fusiles en cuestión son muy eficaces contra los carros ligeros, y su peso es tan reducido que se pueden transportar con las necesarias municiones en un pequeño dispositivo móvil.

La medalla militar a la 5.ª Bandera de milicias aragonesas

Burgos, 28.—Ayer en la presidencia del Jefe del Estado celebró un sencillo acto que consistió en la entrega de un precioso album de fotos que recogen la actuación de la 5.ª Bandera de milicias aragonesas a través de la campaña de la guerra. El Generalísimo agradeció profundamente el sencillo recuerdo que le dedica la Bandera, elogiando la destacada actuación de sus componentes. A continuación comunicó a los representantes que había concedido la medalla militar a la 5.ª Bandera, por su heroico comportamiento.

Prieto va a casarse con la Pasionaria



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Hace catorce o quince días que estábamos hablando de Teruel. Decimos nosotros que no lo han tomado, y así lo hacen ver también algunos periódicos y radios rojos al decir que continúan resistiendo unos cuantos locos. Esa gente llama locos a todos los que defienden y exaltan a su Patria.

Ayguadé (¡tolón!, ¡tolón!) ha visitado el frente de Teruel, y al regresar a Barcelona ha declarado que allí hay completa tranquilidad y que le ha impresionado

mucho la destrucción que sufre la ciudad. Da ciertos detalles demostrativos de que no ha llegado a Teruel. Si acaso lo ha vislumbrado a diez o doce kilómetros de la capital.

Radio Valencia habla de la visita de la Pasionaria al frente turolense. Esta me dice que haya visitado Teruel ni si la situación allí es satisfactoria. Sólo manifiesta que visitó a los milicianos, animándoles. Es la especialidad de la Pasionaria: animar a los milicianos. Lo mismo le ocurre a la mujer de Companys (¡tolón!, ¡tolón!).

El parte oficial rojo de esta noche dice que los edificios de Teruel que únicamente se sostienen son el Seminario y el Gobierno civil. Reconoce que se sostienen en dos puntos lo que es suficiente para asegurar que Teruel no ha estado, ni está en poder de los rojos.

También manifiesta el parte oficial rojo que nuestra Aviación actuó muy activamente, pero sin eficacia. Antes todos sus fracasos los atribuían al poder de nuestra Aviación; pero ahora no tiene eficacia. Destruir un convoy de cañones y bombas, entre otras batidas no menos importantes, es actuar sin eficacia. Y así todo.

Mientan como bellacos, y una nueva prueba de ello es lo que hoy dice ese parte oficial respecto a Andalucía. Hablan de una incursión roja entre la carretera de Villa del Río y el ferrocarril de Córdoba, apoyándose en el Cerro de San Julián, con lo que han mejorado la línea. Y resulta que esas dos posiciones estaban a dos kilómetros de las nuestras, y que el monte de San Julián ya estaba a retaguardia de sus líneas.

Todo se les vuelve obtener victorias de calamar (porque las consiguen con su propia tinta). Y así ocurre con Teruel, en cuyo frente sólo tuvieron un éxito inicial. Aquella guarnición sigue comunicando con nosotros cada tres horas, e insisten en que por ellos no se precipiten las cosas.

Si obtuvieron ese éxito inicial a favor de la sorpresa y de masas de hombres, lo cierto es que, sobre no tomar de Teruel más que ciertos barrios, no pudieron continuar su avance hacia el interior de nuestras líneas, haciendo caer nuestro frente en una gran extensión. Sólo lograron un pitote. Y aun en este aspecto, la cuestión está en marcha; las cartas, jugadas, y veremos quién se apunta la baza.

Radio Madrid arremete contra nosotros después de atribuirnos la noticia del asesinato de Benavente. Yo no he dicho eso; ni siquiera que me extraña que Benavente sea marxista, como tampoco me extraña que lo sean Hoyos y Vincent. Azaña, Jiménez Asúa... pero ¡cortaré la lista, porque no terminaría hasta mañana.

El «Manchester Guardian», de Londres, echa un poco de agua al vino de los rojos en eso de Teruel, reconociendo que les falta aptitud maniobrería para lograr sus planes, aunque dice que la ofensiva marxista dentro de su limitación, ha sido enérgica. ¡El mazazo, que yo he dicho! Nada más que eso.

Se refiere después el general a las conferencias celebradas en la Exposición parisina de Auxilio Internacional a España roja. En ellas se ha hablado de la conquista de Teruel como si allí no se llevasen quince días sin dar paz al cañón y a las ametralladoras.

«Le Populaire» dice que lo de Teruel sobrepasa al cuadro de las victorias tácticas de Guadalajara, Pozoblanco, Brunete y Belchite. El general analiza cada uno de estos casos especialmente el de Guadalajara, donde todo lo ocurrido fué una retirada por error e incapacidad de mando de aquellos voluntarios italianos, y el de Pozoblanco, donde no hubo ninguna presión de los rojos, sino una conveniente retirada de fuerzas a causa del temporal de aguas, que había determinado entre nuestros soldados 3.000 bajas en quince días.

Después el general se refiere a las noticias acerca de las tropas regulares francesas que se baten al lado de los rojos, cuyo Estado Mayor está también nutrido por rusos y franceses. A este propósito lee unas copias populares que le han enviado de Aragón: «¡Qué ilustrados son los marxistas—que se iscuernan en Teruel—; con perilla y sin perilla—todos hablan en francés!» Otras dicen: «Está de Dios que Indalecio—no puede tomar café—; ni lo tomó en Zaragoza—, ni lo tomará en Teruel». «Dos grasas tienen los rojos—para fabricar jabón—: el estratega de Rojo—e Indalecio el gran Cebón».

Por último, da la noticia de que Prieto va a casarse con la Pasionaria. Quiere imitar a Napoleón casándose con una aventurera divorciada. Me extraña un poco—dice—porque Prieto no parecía susceptible de inclinaciones amorosas, y por otra parte, la Pasionaria es partidaria del amor libre; tanto, que en un mitin de Bilbao declaró que era, no sólo partidaria, sino practicante del amor libre, como lo podían comprobar compañeros que estaban presentes.

Formidable actuación de nuestros aviadores

Una concentración de tanques rusos eficazmente bombardeada

(Crónica del frente de Teruel por el cronista oficial de guerra Spectator).—Ha vuelto el frío riguroso porque ha nevado en el Moncayo. Pero el cielo se ha conservado despejado y el sol ha alumbrado, aunque desfallecido, el escenario de la batalla de Teruel, que aún no ha llegado a su fase fulminante. La guarnición resiste admirablemente a los embates de gentes que persisten siempre en el mismo sitio, con empuje que de hora en hora son embates de desesperación. La comunicación con la plaza se hace de un modo perfectamente normal, regularizado, y sus partes desde la ciudad acusan el espíritu inquebrantable de quienes cumplen sin vacilación el más alto de los deberes patrióticos, pero que al propio tiempo lo hacen con la alegría de los valientes que saben sacrificar su vida por España. Esta misma tarde, uno de los comunicados, breve y sobrio, hubo de dar cuenta de las novedades de la jornada, terminaba con estas palabras: «Tenemos fe en Dios y estamos tan seguros de vuestra ayuda como de nosotros mismos. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!»

En cuanto a los comunicados rojos oficiales y oficiosos, que publican cada día nuevos detalles de una normalización total de la ciudad que se jactan de haber conquistado, no hay que decir la más leve impugnación. Sus periódicos empiezan a ponerse la venda, aportando que la conquista total de una ciudad es siempre empresa arizada de obstáculos, y mucho más cuando el enemigo es de la calidad del ejército de Franco. Ayer noche hablaban de la inminente caída del seminario y del Gobierno Civil que según ellos estaban ardiendo; y hoy, los turolenses que están dentro de la plaza, comunican, que aparte de algunas balas de cañón, que han caído en estos dos edificios, como en casi todos, los «catilanos», como humorísticamente designan los soldados a la Artillería enemiga de grueso calibre no nos han hecho mayor mella. En cuanto a lo de perder esos otros edificios ni hablar. Ahí están esos aragoneses defendiéndose. Para que los rojos entren, haría falta previamente que no quedase un hombre en situación de defenderlo, de los cuales aún quedan muchos dentro capaces de jugarse la vida por España, y fuera muchos más, esperando con impaciencia la orden de ayudarles, y pronto establecerían el contacto decisivo para que acabe la jactancia marxista, infligiéndoles la más estrepitosa de las derrotas de cuantas han cosechado los rojos a lo largo y a lo ancho de una guerra de la cual les quedará trágico recuerdo.

El día transcurrido se ha caracterizado por el alarde de la Aviación española que no ha cesado de bombardear eficazmente las posiciones de los alrededores del

bajo de Aragón, donde están concentradas las fuerzas rojas, en grandes masas traídas de todos los frentes. En los choques continuados, el grueso del ejército enemigo ha sufrido tan tremendas pérdidas que ha sido menester para ello echar mano de todas las reservas para continuar la jornada en que se juegan su último prestigio, prestigio absolutamente perdido, ante todo en una guerra donde no pueden atribuirse ni un solo triunfo, prestigio que ahora pierden definitivamente con la ambición frustrada de apoderarse de Teruel.

Ni un solo momento a lo largo de la jornada ha dejado el cielo de estar dominado por los pájaros nacionales, que han bombardeado constantemente concentraciones, aprovisionamientos y posiciones avanzadas del enemigo. A este propósito quiere dar cuenta del éxito de los aviadores en el día de ayer, que ha pasado como un servicio entre tantos, porque bien vale la pena de ser destaca de Se tenían noticias de la situación de un gran depósito de tanques rusos del último modelo, los cuales no había, entrado todavía en acción y estaban disimulados hábilmente en un bosquecillo de árboles. Los pilotos, informados exactamente de la situación, fueron allí, y con tanto éxito fueron bombardeados que alcanzaron, según noticias que naturalmente no podemos decir el origen que tiene, que alcanzaron a destruir o por lo menos inutilizar, un gran número de carros que han quedado inservibles para la guerra.

Nuestras fuerzas, en la jornada de hoy han presionado al enemigo por las alas de nuestra tenaza con abundante castigo de Artillería al que los rojos han respondido cada vez menos fuertemente. Su obsesión es la plaza y su desesperación acusa por momentos igual fracasos de sus ambiciones a pesar del jaleo de las radios que no descansan en la tarea de lanzar nuevas estrepitosas patrañas.

Un aspecto nuevo, aunque no tenga un interés grande, en la jornada que concluye es la prisa con que los rojos trabajan en la construcción de abrigos y trincheras, como si temieran un ataque extraordinario y se conformaran con las posiciones en que se han metido; pero este empeño será más inútil que nunca. Cuando la avalancha ponga en marcha su maquinaria, los abrigos y reductos no les servirán a los rojos para nada. Entonces tendrán que confesar que la plaza tiene escaso valor estratégico y la abandonarán luego de ser dueños durante los días que por la radio se la han adjudicado.

Es un sistema, es un mecanismo para consolarse. La verdad de todo es, que el torrente español es bastante más ambicioso y muy pronto será llegado el momento de hacer el balance de la batalla de Teruel.

En los consejos de disciplina universitarios de París triunfa la candidatura nacional

Paris, 28.—Se celebraron las elecciones para el consejo de disciplina en cinco facultades de la Universidad resultando triunfantes por gran mayoría la lista nacional contra la antifascista. Los resultados obtenidos por ambas candidaturas fueron los siguientes: Facultad de Letras, 560 votos los nacionales, por 240 los antifascistas; Facultad de Ciencias, 521 contra 203; Facultad de Medicina, 724 contra 244; Facultad de Farmacia, 289 contra 75 y Facultad de Derecho, 727 contra 125.